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Os hospitais de Bocaiuva, Brasília de Minas, 
Janaúba, Montes Claros, Pirapora e Porteirinha 
no Norte de Minas receberão dos Rotary Clubs 
de Minas Gerais (Distrito 4760 e do Rotary In-
ternational) equipamentos para intubação de 
pacientes com Covid-19, em entregas que co-
meçam essa semana. A escolha dos municípios 
foram de acordo com a indicação da Secretaria 
Estadual de Saúde na proporção do número de 
leitos de UTI de Covid-19. 

O presidente Jair Bolsonaro entregou nesta 
segunda-feira ao presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), a Medida Provisó-
ria que reformula o programa Bolsa Família, am-
pliando o valor e o número de beneficiados. O 
deputado federal Delegado Marcelo Freitas de-
clarou seu apoio integral à aprovação do novo 
programa que se chama Auxílio Brasil e terá o 
valor definido até setembro, devendo ficar em 
aproximadamente R$ 400,00. 

SAÚDE 9 REGIONAL 11

POLÍTICA 4

CIDADE 6

Oncologia da Santa Casa 
realiza café da manhã 
em homenagem aos pais

Comércio registra aumento de 6% 
nas vendas no Dia dos Pais

A Prefeitura de Montes Claros está ampliando de 120 para 180 dias a licença gestante para as servidoras municipais, conforme 
projeto de Lei complementar 02, que será votado hoje (10), na Câmara Municipal. O projeto do Executivo encaminhado ao Legis-
lativo, propõe que o artigo 103, da Lei n° 3.175, de 23 de dezembro de 2003, passe a vigorar acrescido de §5° e com a alteração 
que concede licença à servidora gestante, por 180 dias consecutivos, sem prejuízo da remuneração.
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Governo de MG abre 
contas para repasses 
a municípios e orienta 
prefeitos

Rotary doa equipamentos 
a hospitais de seis 
municípios do NM

Montes Claros vota hoje ampliação de 
licença maternidade em 60 dias

DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas declara 
apoio à aprovação do 
Auxílio Brasil

Pirapora entra na 
onda amarela do
Minas Consciente

Dia do Advogado será 
comemorado com 
consultoria na praça

Montes Claros, terça-feira 10 de Agosto de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,23

Cotação eUrO - real

R$ 6,14

Gasolina

R$ 5,99

Diesel comum etanol 

R$ 4,52 R$ 4,39

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 30º
Min. : 16º

A Câmara Municipal vota a ampliação da licença maternidade 

SAÚDE 9

A Câmara de Dirigentes Lojistas de Montes Claros comemora os resulta-
dos alcançados no Dia dos Pais, em Montes Claros, pois estima que ocorreu 
um crescimento de 6% em relação aos negócios do ano passado. O pre-
sidente Ernandes Ferreira explica que foi possível mensurar essa situação 
em relação às vendas a crediário, que passam pelo Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC). 
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Em meio ao conflito aberto de Jair Bolsonaro com o STF, o pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira, defendeu no Twitter o respeito à 
separação dos Poderes e disse que em “baile bom” se dança “sem 
pisar no pé de ninguém”. Para ele, “assim é um baile bom, assim 
é a vida, assim deve ser a nossa convivência civilizada e sempre 
democrática, sempre harmônica, sempre independente.” Mais de 
dez instituições de educação superior anunciou que tiveram seus 
pedidos de criação de cursos de Direito na modalidade a distância 
aprovados pelo Ministério da Educação, por meio do Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (Inep), 
responsável por analisar os projetos. Desde 2009, diversas institui-
ções buscavam o credenciamento junto ao MEC de cursos de Direi-
to feitos de forma 100% virtual. Os preços dos imóveis residenciais 
dispararam no país. Segundo o índice FipeZap, termômetro do 
mercado, só entre junho e julho a elevação chegou a 0,64%. Foi a 
maior registrada de um mês para outro desde 2014. No acumulado 
de 2021, a subida chegou a 2,82%, média de valores médios em 16 
capitais.

Bolsonaro defende contagem
púBlica de votos, em floripa

O presidente Jair Bolsonaro participou de passeio de moto em 
Florianópolis na manhã de sábado (7). Em um dos vídeos do pas-
seio divulgados por Bolsonaro nas suas redes sociais, o presidente 
defendeu a contagem pública de votos e disse que, eleições fora 
desses padrões, sem o voto impresso que ele defende, não é elei-
ção. “Faremos tudo pela nossa liberdade. Faremos tudo por elei-
ções limpas, democráticas, e contagem pública de votos. Eleição, 
fora disso que eu falei, não é eleição. Há mais de um ano que venho 
advertindo que temos que ter eleições limpas no Brasil. Quem não 
quer eleições limpas e contagem pública de votos pode ser tudo, 
mas não é democrata. E quem não é democrata não tem espaço”, 
disse o presidente. Sem nominar ministros Judiciário com quem 
trava um embate sobre a segurança das urnas eletrônicas, Bolsona-
ro advertiu que ele tem limite, ao afirmar que segue jogando den-
tro das quatro linhas da Constituição, embora, segundo ele outro 
lado, não raramente, teria saído dessas quatro linhas para atingi-lo.

candidatura natimorta

O ex-deputado e hoje presidente do PDS, Alexandre Silveira, 
tornou-se o homem forte do presidente do Senado, Rodrigo Pache-
co, e dá expediente. Tem chamado os prefeitos de Minas para dizer 
que é candidato ao Senado, mesmo sendo suplente do senador 
Antônio Anastásia, que é candidato à reeleição. Como fará Silveira

recuperando o fôlego

O último ano foi um desafio para os empresários dos setores de 
comércio e serviços. Com as limitações impostas pela pandemia da 
Covid-19 os prejuízos vieram. Muitas contas para pagar e quase ne-
nhum dinheiro em caixa. Quando as coisas pareciam estar voltando 
ao normal, veio mais uma onda e as restrições voltaram. A abertura 
do comércio, mesmo que lentamente, voltou a dar um novo ânimo 
para o setor, mas o presidente da CDL-BH, Marcelo Souza e Silva 
(foto), vê um longo caminho pela frente. As datas comemorativas 
têm servido de termômetro para analisar o humor do consumidor, 
e pelo menos por enquanto, tem ajudado a recuperar as perdas 
de 2020.

fluxo de informações

Empresários mineiros querem ajudar o governo de Minas via 
INDI, a Agência de Promoção de Investimentos e Comércio Exte-
rior de Minas Gerais, na implantação de projetos no estado. O dire-
tor de Atração de Investimentos, Adriano Carvalho, da Câmara de 
Obras Industriais da Fiemg, defende a formatação de um fluxo de 
informações sobre os investimentos que podem ser implantados 
no estado. Há uma expectativa de crescimento do setor industrial 
em Minas de 7% ao ano.

leitura oBrigatória

Bill Gates é conhecido para além da sua trajetória empresarial 
como um ávido leitor. Em sua mais nova recomendação de leitura, 
publicada em seu blog pessoal, o bilionário faz um apelo para que 
seu público conheça um livro que ele acredita que todos devem 
ler. You Need to Know About the World” (Números não mentem: 
71 coisas que você precisa saber sobre o mundo, em tradução livre; 
ainda não lançado no Brasil) e ainda faz um apelo para que seu 
público de fato conheça o título.

Auditorias, fraudes e expectativas do mercado 
e da opinião pública (Parte 2)

Autossuficiência? (Parte 2)

VALDIR COSCODAI
PRESIDENTE DO IBRACON - INSTITuTO 

DOS AuDITORES INDEPENDENTES DO 
BRASIL

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESáRIO E PRESIDENTE DO CONSELHO DE 

ADMINISTRAçÃO DA ABIMAQ

O gap de expectativa gerada pelo 
conhecimento está relacionado às 
diferenças entre o conhecimento 
dos usuários de informação contábil 
e auditores: a percepção do público 
sobre a atuação da auditoria e o que 
de fato é função e responsabilidade 
dos auditores independentes geram 
esse gap. O desconhecimento sobre 
o que é requerido do auditor faz 
com que o público tenha uma ex-
pectativa irreal de que toda e qual-
quer irregularidade, mesmo que 
imaterial, deveria ter sido coibida 
e impedida por esses profissionais.

A diferença das expectativas 
entre o que se espera do trabalho 
de auditoria e o que os padrões e/
ou legislações existentes exigem é 

abordada pelo gap de desempenho. 
Este pode ser proveniente da falta 
de clareza ou complexidade de cer-
tas normas, diferentes interpreta-
ções delas ou baixa qualidade nos 
trabalhos em decorrência de des-
preparo ou falta de treinamentos da 
equipe responsável pela auditoria.

O uso de novas tecnologias e 
as dificuldades de alinhar sua apli-
cação na auditoria definem o evo-
lution gap. É o caso do Big Data, 
Data Analytics e Machine Learning. 
Um exemplo do impacto desse gap 
é demonstrado pelo esforço do IA-
ASB em criar um grupo de estudo e 
discussões acerca do uso de tecno-
logias na auditoria.

Embora a análise do expecta-

tion gap proposta pela ACCA esteja 
voltada primariamente para a au-
ditoria, cabe destacar que o “ecos-
sistema” dos relatórios financeiros 
envolve a gestão e governança das 
empresas, auditores internos e au-
ditores independentes, reguladores 
e autoridades. É importante que os 
usuários dos relatórios financeiros 
entendam esse “ecossistema” para 
discussões mais abalizadas. Todos 
os fatores que compõem são re-
levantes no combate às fraudes e 
redução de gaps de expectativas: es-
tabelecimento de uma cultura ética, 
com adequados controles internos 
monitorados; eficaz governança 
corporativa; auditores internos e 
externos qualificados e atualiza-

dos; legisladores e reguladores que 
emitam normas suficientemente 
exigentes e que realizem supervi-
são periódica; e um Judiciário que 
atue dentro de seu papel e julgando 
com consistência, imparcialidade e 
agilidade.

Um posicionamento ativo para 
redução de fraudes é um ponto re-
levante que deve ser buscado por 
todas as partes: as diferenças de 
expectativas, nas três dimensões 
propostas, podem estar presentes 
para cada um, de acordo com o seu 
papel. Portanto, não afetam apenas 
a credibilidade da auditoria, mas a 
confiança nas informações, no mer-
cado como um todo e, enfim, na 
sociedade.

A bem da verdade, esta escassez 
ocorreu a nível mundial, o que con-
solidou um rally de preços nas prin-
cipais commodities e nem produtos 
intermediários, algo que somente 
agora dá sinais de acomodação ainda 
que os preços permaneçam num pa-
tamar bem mais elevado do que na 
pré-pandemia. Voltando à tese inicial 
de que há males que vem para o 
bem, podemos dizer que um legado 
bom da pandemia foi a confirmação 
de que o Brasil precisa mudar uma 
série de coisas em seu modelo eco-
nômico.

Algo que ficou muito claro duran-
te esta crise, e a demonstração não fi-
cou restrita ao Brasil, é que o Estado 
tem um papel fundamental na vida 
econômica de um país. Ele não deve 
ser relegado à função de mero espec-

tador, enquanto o mercado resolve 
os problemas. Em todos os lugares, 
durante a crise, foi o Estado quem 
garantiu a continuidade dos empre-
gos e das empresas, quem assegurou 
uma renda mínima aos mais neces-
sitados e quem forneceu os investi-
mentos necessários para a retomada 
do crescimento econômico.

Foi novamente o Estado quem, 
nos países desenvolvidos, propiciou 
a quase totalidade dos recursos ne-
cessários ao desenvolvimento das 
vacinas permitindo a resposta rápida 
da indústria farmacêutica. A lição da 
importância do Estado foi aprendida 
pela maioria dos países. O governo 
Biden, nos EUA, recuperou, depois 
de quatro décadas de predomínio 
do mercado, o Estado como indutor 
do desenvolvimento através de um 

ambicioso programa de recuperação 
de empregos e de investimentos pú-
blicos em educação e infraestrutura.

O exemplo americano, ainda que 
em menor grau, foi acompanhado 
pelos países da União Europeia e 
pela maioria dos demais países que 
compõe a OCDE. Há, no mundo 
todo, um renascimento das políti-
cas públicas de desenvolvimento 
e até de políticas industriais, tema 
que ficou banido durante as últi-
mas quatro décadas. O  modelo de 
desenvolvimento chinês, apesar de 
sua estrutura autocrática, tem sido 
citado recorrentemente como exem-
plo. O Brasil, entretanto, parece não 
ter aprendido nada com a crise da 
pandemia.

Nós continuamos com a mesma 
agenda das intermináveis reformas, 

apesar de que, cada reforma apro-
vada, não tenha, na prática, mudado 
nada de essencial no “status quo” vi-
gente. O governo, o setor financeiro 
e boa parte do setor produtivo con-
tinuam acreditando que o mercado, 
a livre concorrência e a abertura co-
mercial irão resolver o desemprego, 
a extrema pobreza, a fome e a pés-
sima qualidade da educação. A cren-
ça, aqui, continua sendo a de que o 
Estado atrapalha e a desigualdade de 
renda é vista mais como uma ques-
tão de meritocracia.

Acreditam que o atual modelo 
será suficiente para garantir um 
mínimo de segurança industrial na 
produção de insumos farmacêuticos 
básicos, de equipamentos hospita-
lares, de vacinas e de componentes 
industriais. Vamos torcer.
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O Projeto de Lei 6330/2019, de 
autoria do Senador Reguffe (PODE-
MOS/DF), foi vetado integralmente 
pelo presidente da República, Jair 
Bolsonaro. O projeto tem uma rele-
vância tão grande para a sociedade 
que o Congresso Nacional enten-
deu isso e o aprovou com índice 
alto.

Aprovado no Senado por unani-
midade e com 398 votos favoráveis 
na Câmara e 10 contrários, o PL foi 
para a sanção presidencial em 6 de 
julho. Impedindo que a lei entrasse 
em vigor, o Presidente vetou inte-
gralmente o projeto no dia 26 do 
mesmo mês. O veto presidencial 

deverá agora ser analisado pelos 
parlamentares, que podem mantê
-lo ou derrubá-lo.

O PL 6330 altera a Lei dos Pla-
nos de Saúde e torna obrigatória 
a cobertura pelos planos de saúde 
dos tratamentos domiciliares de 
uso oral contra o câncer em até 48 
horas após a prescrição médica, 
sem necessidade de realização de 
processo de Avaliação de Tecnolo-
gias em Saúde (ATS) pela Agência 
Nacional de Saúde (ANS).

Em despacho para o Senado 
Federal, a Presidência da Repúbli-
ca justifica que o PL colocaria em 
risco a sustentabilidade dos planos 

de saúde. “Ao considerar o alto 
custo dos antineoplásicos orais e 
a imprevisibilidade da aprovação 
e concessão dos registros pela AN-
VISA, existiria o risco do compro-
metimento da sustentabilidade do 
mercado de planos privados de as-
sistência à saúde, o qual teria como 
consequência o inevitável repasse 
desses custos adicionais aos con-
sumidores, de modo a encarecer, 
ainda mais, os planos de saúde, 
além de trazer riscos à manutenção 
da cobertura privada aos atuais be-
neficiários, particularmente os mais 
pobres”, afirma o texto

Mas, estudo elaborado pela Kan-

tar Health, em maio de 2021, com 
base no Rol de Procedimentos de 
2021 e aprovação do PL, estima um 
impacto de R$ 2,02 bilhões no pri-
meiro ano, equivalente a R$ 3,59 ao 
mês por beneficiário. O estudo de-
monstra ainda que com 44 centavos 
de real por mês por beneficiário, 
mulheres diagnosticadas com cân-
cer de mama, por exemplo, teriam 
acesso a todos os antineoplásicos 
orais aprovados pela ANVISA e que 
com 57 centavos de real por mês 
por beneficiário, indivíduos diag-
nosticados com câncer de pulmão 
teriam acesso a todos os antineo-
plásicos orais aprovados.

Pacientes com câncer aguardam derrubada de veto 
presidencial para ter acesso a tratamento (Parte 1)

ELIZABETH DE CARVALHAES
PRESIDENTE-ExECuTIVA DA 

INTERFARMA 

Que tal o Arthur Lira ou Ciro 
Nogueira como primeiro-ministro? 
Brincadeira ou tem fundo de verda-
de. Que o leitor tire as conclusões. O 
fato é que o Brasil adota como siste-
ma de governo um presidencialismo 
de tipo imperial. E com sustentação 
partidária. Sob a capa rota de uma 
coalizão, o governo padece de crises 
cíclicas. Tanto mais extensa a alian-
ça em torno do Executivo, maior a 
probabilidade de seu comandante, 
o presidente, administrar sismos nas 
frentes congressuais para garantir 
a governabilidade. Agora, chegou, 
mais uma vez, a oportunidade para 
o centrão, com suas siglas amorfas, 
abocanhar fatias de poder.

O nosso presidencialismo sofre 
uma crise crônica. A relação de troca 
mede o equilíbrio entre o Executivo 
e o Legislativo. O primeiro alimenta-
se da base política e esta come do 
seu pasto para engordar, reeleger 
seus representantes e se perpetuar 
no poder. Qualquer tentativa de ate-
nuar a hegemonia presidencial soa 
como loas à utopia.

Um parlamentarismo à moda 
francesa ou portuguesa não parece 
combinar com os traços de nossa 
realidade política. Sua arquitetura é 
mais refinada. Seu escopo, mais plu-
ral. O modelo parlamentarista abriga 
uma coleção de adjetivos que emol-
duram a moderna política: avan-

çado, racional, mais democrático, 
conectado à realidade, flexível, sen-
sível à dinâmica social. Ocorre que 
na esfera dos costumes políticos es-
tamos ainda no ciclo da carroça, do 
trem maria-fumaça, da construção 
das primeiras estacas éticas e morais. 
A semente presidencialista, como se 
sabe, viceja em todos os espaços.

O termo presidente faz ecoar 
significados de grandeza, forma 
associação com a aura do Todo-Po-
deroso, com as vestes do monarca, 
com a caneta do homem que tem 
influência, poder de mandar e des-
mandar. Até no futebol o presidente 
é o mandachuva.

Costumo lembrar essa história. 
Em 1980, no final do Campeonato 
Brasileiro, o Flamengo ganhou por 3 
a 2 do Atlético Mineiro, em polêmica 
partida disputada no Maracanã. O 
árbitro expulsou três jogadores do 
Atlético, a bagunça tomou o campo 
e agitou os nervos. No fim, transtor-
nado com o “resultado roubado”, 
Elias Kalil, presidente do Atlético, 
exclamou aos berros: “Vou apelar 
para o presidente da República, João 
Figueiredo! Vou falar pra ele de pre-
sidente para presidente!” O culto à 
figura do presidente e, por extensão, 
a outros atores com forte poder de 
mando faz parte da glorificação em 
torno do Poder Executivo. Tronco 
do patrimonialismo ibérico. Herda-

mos da monarquia portuguesa os 
ritos da Corte: admiração, bajulação, 
respeito e mesuras, incluindo o bei-
ja-mão.

O gosto latino-americano pelo 
sistema presidencialista tem que ver 
com o aparato monárquico na re-
gião. Um lembrete: o vasto e milenar 
Império Inca, com seus grandes caci-
ques, e depois o poderio espanhol, 
com seus reis, vice-reis, conquista-
dores, aventureiros e corregedores, 
plasmaram a inclinação por regimes 
de caráter autocrático. Já o parla-
mentarismo que vicejou na Europa 
se teria inspirado na ideologia libe-
ral da Revolução Francesa, cujo alvo 
era a derrubada do soberano. Isso 
explicaria a frieza europeia ante o 
modelo presidencialista. A disposi-
ção monocrática de exercer o poder 
vem, no Brasil, desde 1824, quando 
a Constituição atribuiu a chefia do 
Executivo ao imperador. A adoção 
do presidencialismo, na Carta de 
1891 – que absorveu princípios da 
Carta americana de 1787 –, só foi 
interrompida no interregno de 1961 
a 1963, quando o País passou por 
ligeira experiência parlamentarista.

O poder que emana do presi-
dencialismo impregna a figura do 
mandatário, elevado à condição de 
pai da Pátria, protetor, benemérito, 
imagem que ganhou tintas fortes 
no desenho de nossa cidadania. De 

acordo com o conhecido (e por mim 
sempre lembrado) traçado do soci-
ólogo Thomas Marshall, os ingleses 
construíram sua cidadania abrindo, 
primeiro, a porta das liberdades ci-
vis, depois, a dos direitos políticos e, 
por fim, a dos direitos sociais. Entre 
nós, os direitos sociais precederam 
os outros. Adensa legislação social 
(benefícios trabalhistas e previden-
ciários) foi implantada entre 1930 e 
1945, num ciclo de castração de di-
reitos civis e políticos. Getúlio dese-
nhou os portais dos direitos sociais, 
com força ao sindicalismo. Portanto, 
o civismo e o sentimento de partici-
pação ficaram adormecidos por mui-
to tempo no colchão dos benefícios 
sociais. Por isso mesmo, o parlamen-
tarismo não tem chance por aqui. Já 
imaginaram a figura de cacique do 
centrão como primeiro-ministro?

Não temos uma cultura política 
que abrigue o parlamentarismo. Sis-
tema que carece de partidos fortes, 
com bandeiras programáticas claras, 
estatutos sólidos, como fidelidade 
partidária. Instituir o parlamentaris-
mo sem moralização da vida política 
é pregar no deserto, é aumentar a 
dose de caos. Tivéssemos um siste-
ma partidário forte, o sistema parla-
mentarista seria o ideal para reorga-
nizar a trilha do país. Infelizmente, 
ainda não estamos maduros para 
ganhar este avanço.

Longe do parlamentarismo
GAuDÊNCIO TORQuATO

JORNALISTA, ESCRITOR, PROFESSOR TITuLAR DA uSP E CONSuLTOR POLÍTICO

presidente da câmara 
federal prega respeito dos 

poderes
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O presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, apresen-
tou ontem (9) uma proposta 
que altera programas sociais 
do governo, entre eles o 
‘Bolsa Família’, para criar 
um novo programa, chama-
do de Auxílio Brasil.

Bolsonaro entregou o 
texto de uma medida pro-

visória (MP) ao presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), criando 
o programa e também uma 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) que trata do 
pagamento de precatórios.

O presidente Jair Bolso-
naro apresentou as propos-
tas acompanhado dos mi-

nistros da Economia, Paulo 
Guedes, da Casa Civil, Ciro 
Nogueira, do Gabinete de 
Segurança Institucional, Au-
gusto Heleno, da Secretária 
de Governo da Presidência, 
Flávia Arruda, e da Cidada-
nia, João Roma.

O novo programa social 
deve pagar, pelo menos, 50% 

acima do valor médio pago 
pelo Bolsa Família, que atu-
almente é de R$ 189. Parte 
dos recursos do novo progra-
ma virá do parcelamento do 
pagamento de precatórios 
previsto na PEC e também 
de um fundo que será criado 
com recursos de privatiza-
ções. (Agência Brasil)

O presidente da Câmara, 
deputado Arthur Lira (PP-AL) 
incluiu na pauta de votação do 
plenário da Casa desta terça-fei-
ra (10) a Proposta de Emenda à 

Constituição 135/19, que torna 
obrigatório o voto impresso.

Apesar de ter sido rejeitado 
em comissão especial na última 
sexta-feira (6), por 22 votos a 11, 

Arthur Lira decidiu colocar a pro-
posta em votação pelo plenário. 
Segundo o parlamentar, os pare-
ceres de comissões especiais não 
são conclusivos e a disputa em 

torno do tema “já tem ido longe 
demais”.

“Pela tranquilidade das pró-
ximas eleições e para que possa-
mos trabalhar em paz até janeiro 

de 2023, vamos levar a questão 
do voto impresso para o plená-
rio, onde todos os parlamentares 
eleitos legitimamente pela urna 
eletrônica vão decidir. Para quem 

fala que a democracia está em 
risco, não há nada mais livre, am-
plo e representativo que deixar o 
plenário manifestar-se”, declarou 
Lira. (Agência Brasil)

Presidente entrega 
medida provisória do 
novo Bolsa Família

Lira marca votação da PEC do Voto Impresso 
para amanhã

3pOlítica

Cérebro diferente?

Ah bom... Agora eu começo a te 
entender a razão de que certos dias 
do mês tu fica insuportável e com 
um humor hiper... Mega... Ultra 
azedo... E também já sei o motivo 
da sua viagem á Califórnia... É que 
agora foi descoberto que o cérebro 
dos meninos excessivamente ale-
gres são iguaizinhos das meninas e 
mesmo tu usando barba e afirman-
do de pés juntos que é homem... 
As suas ações te denunciam... O 
problema é no cérebro... E quem 
disse isso não fui eu não... E sim os 
cientistas... E quanto a sua viagem 
ultra rápida para a boa terrinha do 
Tio Sam e mais precisamente para 
Califórnia com o seu sobrinho... É 
tudo mentirinha... Pois por lá po-
dem se casar... Né não santa?

Brasil país da hipocrisia

Minha gente esse negócio da 
discussão do aborto é no mínimo 
ridículo pelo momento... É um as-
sunto importante para se discutir 
depois e não agora... A nação Ptlan-
dia sempre foi a favor do aborto e 
o governo do presidente Lula tam-
bém... Aja vista que o Ministro Tem-
porão peitou o Papa quando veio 
ao nosso Brasil varonil e disse que 
o aborto é assunto do governo e 
não de religião... Lembram? Eu me 
lembro... De cada três gestações... 
Um é abortado e no Brasil e quem 
aborta? São os católicos... E os pa-
dres e a igreja católica sabem bem 

disso e não pregam em suas igrejas 
contra... O Brasil não é um país lai-
co... Não temos religião oficial... É 
briga religiosa e não política... Ora.

Assaltar criança?

Ah não... A coisa anda por de-
mais mudada... Até alguns anos 
atrás... O bandido que se prezasse 
entre os companheiros jamais as-
saltava crianças e mulheres... Eram 
machões... Cara feia igual mãe de 
sarampo... Falava grosso e se... Se... 
Se... Achava... Mas agora eu leio que 
um bandido assaltou um menino 
de apenas 11 anos e garfou dele 
30 merrequinha... Mas que tipo de 
bandido ou bandida és tu coisinha 
mais feia e que denigre a imagem 
do ser humano masculino? Mas que 
coisa feia... Tu não sabes que ser 
bandido está fora de moda? E ain-
da mais assaltar uma criança... Mas 
como tu é um bunda suja mesmo... 
Esse merece uma coça sem tama-
nho... Atrasado e feio.

Textinho ou historinha
 cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... Nesse momento 
estou deixando de lado as coisas 
sérias e partindo firmemente para o 
nosso besteirol de cada dia... E não 
adianta falar coisas sérias comigo 
não... E vou oxigenar o meu glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... Um dia Ju-
quinha que tinha sete aninhos che-
gou a sua house doidinho para dar 
aquela mijada tradicional... E come-
çou a gritar para sua mãe... Ela logo 
disse que iria abrir o seu ziper para 
ele faze xixi... Mas ele não queria 
de jeito nenhum e continuava gri-
tando... E depois sapecou- Mamãe 
eu quero a vovó... Por que menino? 

Ora mamãe a mão da vovó treme e 
a sua não... Entendeu agora? Cruzes 
mas que menininho mais sapeca... 
Ai que meda...

Intolerância inaceitável

Minha gente todo mundo sabe 
que o meu humor e do meu amigui-
nho malinha Cotoquinho é nossa 
marca registrada... Brincamos com 
tudo e falamos com certa ironia 
sobre diversos problemas... Mas a 
intolerância racial... Sexual... Reli-
giosa só fica bem para os xiitas com 
pensamentos medievais... Um dia 
desses passou uma cena de quatro 
homens que agrediram e esfaque-
aram um menino excessivamente 
alegre que estava fazendo ponto em 
Alagoas... Sinceramente minha gen-
te... Os intolerantes sexuais são na 
verdade meninotas revoltadas por 
não ter uma vagina e aí se dizem 
ser machões (tudo farsa) e passam 
a agredir e a recriminar... Nojo...

Papo de doido

Espia só minha gente... Antiga-
mente agente ouvia falar em bala 
perdida só na ex-cidade Maravilho-
sa... Mas agora isso tem acontecido 
em cidades miudinhas... É que os 
bandidos estão fugindo da Policia e 
procurando o interior que sempre 
vivia em paz... E até tem um rapaz 
que sempre duvidou de que esse 
negócio de bala perdida não exis-
tia... Ele sapecou que para ele bala 
perdida não tem a menor importân-
cia... Tanto que entra num ouvido e 
sai no outro numa boa... Eita que 
sujeito mais doidaço do coquinho... 
Até o meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoqui-
nho está escandalizado... Mas por 
cá não tem esse negocio ainda 
não... Cruz credo...

Heron o novo rico da praça

Seu menino... Escuta só que 
bafon... O meu amiguinho malinha 

disse que o menino mais que joia-
do conhecido em Santa Rosa e em 
Paris como Heron que empresta 
seu talento para a Camara Munici-
pal esta enrricando de verdade... 
Tanto é veró essa informação que 
ele comprou um terno novo... Uma 
gravata da hora... E espia só que o 
seu uniforme é diferente de todos e 
um dia desses ele deu uma festança 
de arromba em sua mega fazenda... 
É isso mesmo... Ele é fazendeiro 
forte e está pensando em criar ca-
valo de raça e o trabalho na Camara 
é apenas um hobby... Ta ou não ta 
chique? E se tu perguntar para ele 
diz que não que é um lutador... Mas 
ele merece... Joiado.

Não seja ingênua

Eu não consigo entender o que 
se passa no coquinho dos nossos 
irmãozinhos brazuquinhas... Não 
dá para viver desconfiando de todo 

mundo... Mas também não dá para 
confiar e como é que fica então? Eu 
não sei... Mas o que eu sei mesmo 
é que uma pessoa ia comprar o 
caranguinho de outra e de repen-
te pediu as chaves para levar para 
o mecânico de confiança dar uma 
olhada... Pronto... Ele foi e nunqui-
nha que voltou... E levou o caran-
guinho... E a menina não ficou a 
ver navio... Porque por cá não tem 
mar e nem rio tão grande... Mas fi-
cou num mar de lagrimas... E agora 
ninguém mais viu e nem sabe onde 
ele está... Trem doido isso cruzes.

Montei no Porco

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou indo embora e vou 
cuidar da minha vida e catar mais 
noticias para ti... E podem apos-
tar que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E até lá... Acho muito 
bom não fazer nadica de nada de 

errado... Pois não estarei por perto 
para te acudir não... E vou picar a 
mula... Deitar o cabelo... Capar o 
gato... Cair no capinado... Enfim 
eu vou embora mesmo e pronto... 
E por favor, lembre-se: “Suscitai os 
valentes. Cheguem-se, subam to-
dos os homens de guerra. Diga o 
fraco; eu sou forte”... Para pensar 
mesmo...

Fuso do dia – As pessoas ingra-
tas... Pois a madrasta de todas as 
maldades é sem duvida nenhuma a 
ingratidão que elimina toda e qual-
quer virtude que um ser humano 
tenha... Xô, coisa ruim... Fora...

 
Xonado do dia – O grande ju-

rista Sebastião Vieira que dignificou 
o cargo de Procurador Chefe e na-
quele tempo os conselhos eram no-
táveis... Ele faz muita falta com seu 
talento e competência... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!

Foto da Semana

Câmara retorna e 
presidente afirma que não 
haverá retenção de projetos

VALDEMAR SOARES

Depois de quase um mês de re-
cesso, os vereadores retornaram ao 
trabalho e já promoveram a primeira 
reunião com uma pauta esvaziada. 
Os vereadores ouvidos disseram que 
o tempo de parada das reuniões não 
foi em vão, já que a grande maioria 
usou esse tempo para visitar as ba-
ses e analisar o que falta e ouvir as 
principais reivindicações. 

O presidente da Câmara, Clau-
dim da Prefeitura, após entregar o 
novo prédio da Câmara, que abri-

gará todos os vereadores e serviços 
administrativos, e o prédio antigo 
foi utilizado por 27 anos e, agora, 
devolvido  para a Prefeitura. 

O presidente votou a afirmar 
que não haverá privilégios ou veto 
a nenhum tipo de projeto e que o 
plenário é soberano para decidir o 
que tem que ser aprovado ou não. 
“Não compete ao presidente vetar 
projetos ou dizer o que pode ou 
não ser votado, e quem realmente 
tem o poder de decisão é o plenário 
que é soberano. Se a maioria deci-
dir pela aprovação de um projeto, 

será aprovado e pronto, caso con-
trário, temos que respeitar. Mas de 
uma coisa não abriremos mão, da 
independência do Legislativo. Os 
poderes devem estar em completa 
harmonia e buscando a melhoria 
das condições de vida da popula-
ção. Afinal de contas tanto o prefei-
to como nós vereadores fomos elei-
tos com um só objetivo, e mesmo 
tento as nossas divergências, temos 
que procurar o que for melhor para 
o povo. A nossa missão a frente do 
Legislativo Municipal será feita com 
isenção e serei presidente de todos 

e não somente em que votou em 
nossa chapa”. 

Ao concluir, o presidente lem-
brou que a política é feita com diver-
gências de opiniões, mas jamais com 
diferenças pessoas ou de forma de 
pensar quando o assunto é a melho-
ria de leis que beneficiam a popula-
ção. Todos os colegas serão respeita-
dos e que não haverá interferência 
do poder Executivo nas decisões do 
Legislativo, pois irá procurar cami-
nhar em harmonia com todos que 
desejam fazer o bem e desejar por 
uma cidade melhor.
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Hoje, abrilhantando 
a nossa coluna, a 
biita menina que 
assessora o edil 

Rodrigo Cadeirante 
e que colheu mais 

uma flor no Jardim 
das Abobreiras... Feliz 

aniversário, nobre 
guerreira... 
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Marcelo Freitas declara apoio à 
aprovação do Auxílio Brasil

Amams discute energia solar com deputado Bartô

Cimams discute demandas de novas licitações

Uso de tornozeleira em Minas motiva novo encontro no TJMG
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Reunião é um desdobramento de audiência e de visita ao tribunal para tratar da ampliação dessa medida no Estado 

O presidente Jair Bolsonaro en-
tregou nesta segunda-feira ao pre-
sidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), a Medida Pro-
visória que reformula o programa 
Bolsa Família, ampliando o valor e o 
número de beneficiados. O deputa-
do federal Delegado Marcelo Freitas 
declarou seu apoio integral à aprova-
ção do novo programa que se chama 
Auxílio Brasil e terá o valor defini-
do até setembro, devendo ficar em 
aproximadamente R$ 400,00. “A me-
dida será votada na Câmara dos De-
putados e conta com nosso integral 
apoio para que esse novo programa 
de distribuição de renda no Brasil 
seja aprovado o mais rápido possí-
vel. Trabalhamos com responsabili-
dade e preocupação social, sempre 
em busca de um país melhor para 

todos, especialmente para os mais 
pobres”, afirmou Marcelo Freitas.

O Auxílio Brasil vai integrar vá-
rias políticas públicas de assistência 
social, com o foco em saúde, educa-
ção, emprego e renda. “Com o novo 
programa devem ser contemplados 
estudantes e atletas escolares e a 
primeira infância com auxílio-cre-
che. A ideia do governo é que haja 
ferramentas de emancipação das fa-
mílias contempladas, com inserção 
das pessoas no mercado de trabalho. 
Também deve ter subdivisões, como 
o Auxílio Inclusão Produtiva Rural, 
o Auxílio Inclusão Produtiva Urbana 
e ações de microcrédito”, explicou 
Marcelo Freitas.

Segundo o presidente da Câmara 
dos Deputados, a proposta terá rito 
rápido na Casa e será votada com 

responsabilidade pelos parlamenta-
res. “A Câmara vai se dedicar a fazer 
o melhor, com responsabilidade 
elevada. Essa matéria (novo Bolsa 
Família) tem urgência, como tam-
bém a PEC dos precatórios, antes do 
envio do Orçamento, para que haja 
previsibilidade nas ações do Poder 
Executivo para o ano de 2022”, in-
formou Lira.

O ministro da Cidadania, João 
Roma, destacou que Medida Provi-
sória vai reformular os programas de 
transferência de renda e ampliar a 
proteção social do governo. “Vamos 
seguir as trilhas de emancipação do 
Estado brasileiro, essa MP apresenta-
da representa um novo passo para a 
questão social do povo brasileiro”, 
disse o ministro. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) reúne nesta terça-
feira, às 9 horas, no auditório da sua 
sede, o secretário(a)s de administra-
ção, equipes de licitação e setor de 
compras. O objetivo da reunião é 
fazer uma apresentação do Consór-
cio, as licitações vigentes e realizar 
levantamento de demandas para 
futuras licitações. O Cimams ao lon-
go dos sete anos de existência tem 
buscado atender os seus municípios 
consorciados, em suas demandas, 
realizando licitações que vão de en-
contro às gestões municipais, onde 
mais são necessárias.

Nesta reunião que é direcionada 
aos secretário(a)s de administração, 
e as equipes de licitação e setor de 
compras, os setores de licitação 
e jurídico do Cimams farão uma 
apresentação do Consórcio como 

ferramenta essência de cooperação 
federativa para o desenvolvimento 
da administração pública municipal, 
além de destacar os serviços que se 
encontram à disposição para futuras 
e eventuais contratações. O presi-
dente do Cimams, Valmir Morais de 
Sá, prefeito de Patis, disse que pediu 
a realização desta e de outras reuni-
ões, para que além dos prefeitos, os 
seus secretários e técnicos também 
conheçam os serviços que o Consór-
cio tem à disposição.

“O Cimams conta com mais de 
50 serviços já licitados e à dispo-
sição dos municípios. Entretanto, 
muitos ainda desconhecem. Por 
exemplo, tem municípios que es-
tão realizando licitações de alguns 
serviços porque desconhecem a 
existência dos mesmos, em nosso 
Consórcio. Por isso, é nosso objeti-
vo divulgar todos eles, e manter esta 

interatividade entre o consórcio e os 
nossos municípios consorciados”, 
explicou o dirigente.

PROGRAMAÇÃO
9 horas – Abertura: Luiz Lobo – 

secretário-executivo Cimams
9h20 – Palestra: Consórcios Pú-

blicos Intermunicipais: Ferramenta 
de cooperação federativa para de-
senvolvimento da administração 
pública municipal – Dr. Danilo Oli-
veira – Jurídico Cimams;

10 Horas – Apresentação do rol 
de licitações do Cimams e aplicação 
de formulário para levantamento 
das demandas municipais por licita-
ções – Dr. Cláudio Márcio – Jurídico 
Cimams;

10h40 – Debate e considerações 
dos municípios;

11h – Encerramento. (ARTUR JU-
NIOR – Colaborador)

A utilização de tornozeleira ele-
trônica no cumprimento de penas 
pautou novo encontro, na manhã 
de ontem (9), entre o presidente 
da Comissão de Segurança Pública 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), deputado Sargento 
Rodrigues (PTB), e o presidente do 

Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), desembargador Gilson So-
ares Lemes.

A reunião, ocorrida no gabinete 
do presidente do TJMG, é um des-
dobramento de audiência pública 
realizada no dia 26 de maio deste 
ano e de outra visita ao tribunal no 

dia 22 de junho, quando o assunto 
foi abordado. 

Na referida audiência foi de-
monstrado que o uso de tornoze-
leiras eletrônicas como forma de 
medida cautelar alternativa à prisão 
aumentou 296% em cerca de dois 
anos e meio no Estado, entre outu-

bro de 2018 e maio deste ano.
Na primeira visita ao TJMG, a 

Comissão de Segurança Pública 
levou ao Poder Judiciário pedido 
de moderação no uso dessas tor-
nozeleiras. A reivindicação foi para 
que essa modalidade de cumpri-
mento de pena não seja aplicada 

a condenados por delitos graves, 
como tráfico de drogas, estupro e 
sequestro.

Também participaram do en-
contro desta segunda-feira (9) o de-
sembargador Júlio Gutierrez e dois 
juízes da área de execução penal. 

Os participantes explicaram que 

o aumento do número de torno-
zelados decorre da interiorização 
da medida, antes restrita à Capital, 
e também de recomendação do 
Conselho Nacional de Justiça para 
mitigar os efeitos da pandemia da 
Covid-19 nas unidades prisionais. 
(Portal ALMG)

GIRLENO ALENCAR 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) re-
cebeu na última sexta-feira (6), o de-
putado estadual Bartolomeu Moreira, 
o Bartô, que foi eleito pelo Novo e 
agora está sem partido, quando dis-
cutiram estratégias para fomentar o 
potencial da energia solar no Nor-
te de Minas. Ele foi recebido pelo 
coordenador do Departamento de 
Desenvolvimento Econômico, Walter 
Moreira Abreu, que mostrou a preo-
cupação do Norte de Minas com a vo-
tação do Projeto de Lei (PL) 5829/19. 
Sua aprovação é fundamental para o 
país, em especial o Norte de Minas 
Gerais, pois garantirão mais investi-
mentos, geração de empregos locais 
e de qualidade, recursos para os go-

vernos (municipais, estadual e fede-
ral) investirem em saúde, educação 
e saneamento, além da produção de 
energia sustentável e de baixo custo.

Os obstáculos colocados pela Ce-
mig em apoiar a energia solar preocu-
pa o deputado Bartô, que prometeu 
fazer questionamentos à direção da 
estatal. Ele enxerga que essa postura é 
para acelerar a privatização da Cemig.

O projeto de lei federal visa conso-
lidar regras que possibilitarão a redu-
ção da conta de luz dos consumidores 
em geral, dos condomínios, comér-
cios, das indústrias e dos produtores 
rurais, onde são instalados painéis so-
lares em áreas e telhados (sistemas de 
micro e minigeração). “Quanto mais 
usarmos geração distribuída solar 
fotovoltaica e de outras fontes reno-
váveis, menor, por exemplo, a ne-

cessidade de acionamento de usinas 
térmicas movidas a óleo, poluentes e 
geradoras de energia mais cara. Outro 
ganho para a sociedade é a redução 
das perdas percentuais de energia 
verificadas ao longo das redes con-
vencionais de distribuição das con-
cessionárias. O objetivo do marco le-
gal da GD é assegurar previsibilidade 
aos cidadãos e investidores do setor, 
preservando-se a segurança jurídica, 
atratividade e os incentivos vigentes 
que levaram ao crescente avanço da 
GD e seus benefícios, apesar da crise. 
Ao contrário da proposta da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel) 
de revisão da REN 482/12, que signi-
fica taxação de 62% sobre o sistema 
atual de compensação da energia in-
jetada na rede de distribuição”, disse 
o deputado Bartô.
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Acordo de municípios X Adiado X 
Dívida X Estados X Saúde

Jair Bolsonaro X Nervos a Flor da 
Pele X Quatro linhas X Constituição

Arthur Lira X Votação X Voto 
Impresso X PEC X Plenário

Rodrigo Pacheco X Instável X 
Confiança X Sistema Eleitoral

Câmara Municipal X Casa Nova X 
Novo capítulo X Todos Juntos X 

Claudim

Revolta X Ninho Tucano X Eleição X 
Apoio X Zema X Gustavo Valadares

Política X PSD X Kassab X Crise X 
Judiciário X Executivo

O acordo para o pagamento da dívida do Estado com os municípios 
em relação aos repasses atrasados da área de saúde não foi apresentado 
no sábado, como estava previsto e que estão sendo negociados pelo 
estado e Associação Mineira de Municípios, com a intermediação do 
Ministério Público estadual. São R$ 6,8 bilhões que deixaram de ser 
repassados desde o governo de Fernando Pimentel. O procurador-geral 
Justiça do estado, Jarbas Soares Jr, disse que o advogado-geral do Esta-
do, Sérgio Pessoa, pediu um novo prazo para o dia 30 para apresentar a 
proposta do governo para quitar a dívida. Segundo Jarbas Soares Jr, as 
perspectivas são boas. Os prefeitos e o próprio governo não gostaram 
do adiamento da dívida, uma vez que muitos municípios vivem situação 
de desespero com a falta de verba, principalmente se falando de dinhei-
ro para a saúde. Tem cidades que vive uma situação de quase penúria e 
aí mostra a necessidade dos recursos

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, anunciou 
em pronunciamento ontem que a PEC do voto impresso será leva-
da para votação no plenário da Casa. Lira disse que “Infelizmente, 
assistimos nos últimos dias a um tensionamento, quando a corda 
puxada com muita força leva os poderes para muito além de seus 
limites”. Após a derrota do voto impresso na comissão, o líder do 
governo na Câmara, Ricardo Barros, disse ontem que vai levar a PEC 
ao plenário da Câmara. Se mote é: “Voto auditável. A luta continua. 
Hoje teremos a votação do voto vencedor, que irá a plenário”. Sem 
acordo para a votação da proposta do “distritão” nas eleições, a re-
latora do projeto, deputada federal Renata Abreu (Pode-SP), agora 
quer voltar com as “coligações partidárias”, extintas em 2017. O 
sistema de coligações é criticado por parlamentares e especialistas 
por entenderem que ele tira o poder de decisão do eleitor quanto 
ao político que querem apoiar. A atriz Fernanda Montenegro é can-
didata a uma vaga na Academia Brasileira de Letras (ABL).

Parte da bancada estadual mineira do PSDB, liderada pelo deputado 
Gustavo Valadares, parece estar disposta a não seguir a orientação do par-
tido e deve apoiar a reeleição do governador Romeu Zema (Novo). Há 
um temor entre os tucanos de que o partido possa diminuir ainda mais 
a sua representação na próxima eleição, devido à falta de um nome forte 
para alavancar as candidaturas proporcionais. Ainda sentindo os efeitos das 
denúncias contra o deputado federal Aécio Neves, e com a saída de Antô-
nio Anastásia do ninho tucano, os parlamentares temem não sobreviver 
às urnas e a direção e por isso o grande temor da direção do PSDB, que 
dominou por anos a política em Minas Gerais teve vários nomes fortes que 
ganharam o governo com relativa facilidade, devidos os grandes nomes 
que tinham e eles contavam com Anastasia, mas ele mudou de partido e 
é candidato a reeleição  ao Senado e os Tucanos perdeu força e pode até 
desaparecer, o certo que os Tucanos vem num papel insignificante

O presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab afirma que a crise entre o 
Executivo e o Judiciário é “sem precedentes”. Segundo ele, “nas últimas dé-
cadas, não tivemos em nenhum momento algo parecido. Seria impossível há 
quase dois anos atrás, no início da pandemia, imaginar que, nesse momento, 
o Brasil, ao invés de ter o seu governo discutindo a fome, discutindo emprego, 
discutindo a vacina, discutindo a educação, vem esse bate-boca com o judi-
ciário”. No seu entendimento, “no momento em que, corretamente, o Poder 
Judiciário, através da sua maior alta autoridade, o presidente do STF, suspende 
a reunião que teria com o presidente da República por entender que ele não 
quer o diálogo e sim o enfrentamento, nós estamos chegando perto de uma 
situação que não tem reversibilidade e isso será muito ruim para todos nós 
brasileiros”. A crise entre os poderes tem afetado as alianças entre os partidos 
politicas e até o momento não tem ‘bombeiros’ para apaziguar a situação o que 
é grave e Gilberto Kassab disse que se não tiver quem a pague o povo até as 
instituições serão chamuscado e cria descredito junto a opinião pública.

Desde sexta-feira (6), a Câmara Municipal de Montes Claros passou a 
funcionar em um único endereço, na rua Urbino Viana, nº 600, na região 
central da cidade. Com a conclusão da quinta etapa da obra, foi possível 
transferir os gabinetes e demais setores que ainda funcionavam na anti-
ga sede, na avenida Dr. João Luiz de Almeida, que agora será fechada e 
o prédio devolvido à Prefeitura, uma vez que o imóvel é de propriedade 
do Município. Com rampas, salas e elevadores adaptados, a nova sede dis-
põe de espaço adequado para receber a população e dar acesso para quem 
tem mobilidade reduzida, além de possibilitar mais conforto e segurança 
para os vereadores e suas equipes de trabalho. Para o presidente, verea-
dor Cláudio Rodrigues, a inauguração da quinta etapa da obra se configura 
como um marco na história do Legislativo municipal.  “A Câmara de Montes 
Claros foi instalada em 1832 e, desde então, funcionou em vários endere-
ços. Mesmo tendo sua sede própria inaugurada em 2014, somente agora, 
com a conclusão desta etapa, foi possível fazer a transferência integral das 
instalações. Essa mudança encerra um ciclo, com o fechamento da antiga 
sede, e inicia um novo capítulo de uma história que vem sendo escrita com 
coragem e ousadia, por gerações”.

5

O presidente Jair Bolsonaro ameaçou atuar ‘fora das quatro linhas da 
Constituição’ contra os ministros Alexandre de Moraes e Luís Roberto 
Barroso, após ser incluído no inquérito das fake news do STF a pedido 
do TSE. Imediatamente ele foi alertado, por um manifesto divulgado à 
Nação de que “O Brasil terá eleições e seus resultados serão respeita-
dos”, assinado por centenas de empresários, economistas, diplomatas 
e outros representantes da sociedade civil. As assinaturas incluem Luiza 
Trajano, Pedro Moreira Salles, Carlos Jereissati, Armínio Fraga, Pedro 
Malan, dom Odilo Scherer, o rabino Michel Schlesinger, entre outros. 
O grupo faz uma defesa da democracia e da Justiça Eleitoral e reforça a 
preocupação com uma saída para a crise sanitária, social e econômica 

Academia X Ar livre X 20 Novas X 
Prefeitura X Área urbana

A população ao mesmo tempo em que aumenta, de forma significa-
tiva, a autoestima do indivíduo e reduzem o número de atendimentos 
médicos nas unidades de saúde. Assim, com o objetivo de estimular a 
prática de atividades físicas de forma democrática a toda a população, 
a Prefeitura de Montes Claros está adquirindo conjuntos de aparelhos 
para instalar, na área urbana e na zona rural do município, novas aca-
demias ao ar livre.

Desta maneira, serão adquiridos 20 conjuntos de aparelhos, cada um 
composto por 10 equipamentos capazes de fazer com que o usuário 
trabalhe todos os grupos musculares, como simulador de remo, esqui 
individual, barra fixa, pressão de pernas duplo, entre outros. Além dis-
so, cada academia contará com uma placa de orientação sobre o uso 
do espaço.

O processo de licitação prevê cota mínima de 25% para empreende-
dores individuais, pequenas e micro empresas. O edital do processo, 
que terá seu pregão eletrônico no dia 16 de agosto, está disponível para 
consulta no portal da Prefeitura de Montes Claros. O prefeito Humber-
to Souto (Cidadania) tem mostrado serviço e feito algo sempre para o 
povo.

Leninha X Visita X Obras X Dílson 
Godinho X Ampliação

A deputada Marilene Alves de Souza, conhecida como Leninha 
visitou o Dílson Godinho e, os pacientes pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). A importância dos programas de saúde preventiva fo-
ram alguns dos assuntos abordados entre a diretoria da Fundação 
de Saúde Dílson de Quadros Godinho/ Hospital Dilson Godinho e a 
deputada estadual Leninha, quando a parlamentar visitou a institui-
ção, anunciou a liberação de mais uma emenda de sua autoria para 
a Fundação, no valor de R$ 500 mil, e teve também a oportunidade 
de verificar a aplicação de recursos públicos recebidos. A deputada 
foi recebida pelo diretor presidente da Fundação, Helder Leone Al-
ves de Carvalho, e pelo superintendente, Antônio Cezar dos Santos. 
Durante a visita, que aconteceu no início da semana, o diretor-pre-
sidente relatou à parlamentar a situação atual da instituição, que, 
como as outras que atendem pacientes pelo SUS, passam por difi-
culdades em todos os setores por causa dos reflexos da pandemia 
mundial do coronavírus (Covid-19). Aumentos excessivos no preço 
de materiais e medicamentos como luvas, máscaras, anestésicos e 
sedativos, alguns com variação de preços superior a 300% nos últi-
mos meses, foram alguns dos problemas causados pela pandemia. 
A deputada parabenizou a diretoria por conseguir manter os com-
promissos em dia, principalmente no tocante ao pagamento dos 
funcionários, pois sabe da crise que os hospitais filantrópicos estão 
passando, principalmente por causa do preço pagos pelos proce-
dimentos aos pacientes atendidos pelo SUS, cuja tabela está muito 
aquém dos valores de mercado e fica anos sem nenhum reajuste.

Com a pressão do presidente Jair Bolsonaro sobre o Congresso 
Nacional para avançar com a PEC do voto impresso, o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, resolveu se posicionar em ao assunto. 
Para ele, o projeto foi baseado em uma especulação e em uma teoria 
de fraude, nunca comprovada. Rodrigo Pacheco reafirmou “a mais 
minha confiança no sistema eleitoral. Não podemos, com base em 
uma teoria, modificar um sistema que até há pouco tempo era mo-
tivo de orgulho para todo o brasileiro. Eu reafirmo minha confiança 
no TSE. O Congresso Nacional vai se pronunciar sobre o tema e já 
começou a se pronunciar ontem”. Mesmo que a proposta passe pela 
Câmara, Rodrigo Pacheco falou que ela não tem o apoio do Senado. 

Ele acredita que a matéria será vencida e a decisão será respeitada. 
O Senador tem sido acusado de não se posicionar em determinados 
momentos e o faz somente depois de a grande maioria dos políticos 
faz. A classe dos enfermeiros que tem PL aproximadamente quase 
uma década que é o piso salarial da categoria e isso tem revoltados, 
pois a PL esta na pauta  ele não coloca para ser votada.

de grandes proporções. No Manifesto pelo Brasil é ressaltada a crise 
sanitária, social e econômica de grandes proporções, que tiraram a vida 
de milhares de brasileiros e dos milhões que perderam seus empregos 
e “apesar do momento difícil acreditamos no Brasil”.
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Montes Claros ampliará licença 
maternidade em 60 dias

Dia do Advogado será
comemorado com 
consultoria na praça
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GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto 
está ampliando de 120 para 180 
dias a licença gestante para as 
servidoras municipais de Montes 
Claros, conforme projeto de Lei 
complementar 02, que será vota-
do hoje na Câmara Municipal. No 
projeto encaminhado aos vereado-
res ele propõe que o artigo 103, da 
Lei n° 3.175, de 23 de dezembro 
de 2003, passe a vigorar acrescido 
de §5° e com a alteração que con-
cede licença à servidora gestante, 
por 180 dias consecutivos, sem 
prejuízo da remuneração. “A ser-
vidora pública não poderá exercer 
nenhuma atividade remunerada 
no período da licença de que tra-
ta o presente artigo, bem como 
deverá manter a criança sob seus 
cuidados.”

O artigo 106, da Lei n° 3.175, 
de 23 de dezembro de 2003, passa 
a vigorar com a seguinte redação: 
A servidora que adotar ou obtiver 

guarda judicial de pessoa com 
menos de 18 anos de idade será 
concedido 180 dias consecutivos 
de licença remunerada. Aplicam-se 
à servidora adotante, no que cou-
beram as mesmas regras previstas 
para as gestantes. 

A presidente do Conselho Mu-
nicipal da Mulher, Marisa Cantidio, 
explica que “essa nova lei trouxe 
algumas importantes questões de 
ordem trabalhistas. Com efeito, a 
importância de proteção a mater-
nidade. E também assegurar a toda 
mulher trabalhadora o descanso 
para recuperar os desgastes físicos 
e mentais muitas vezes provocada 
pela gravidez e o parto. Além do 
mais garante a oportunidade de 
mãe e filho ficarem mais tempo 
juntos promovendo o melhor de-
senvolvimento infantil. Por outro 
lado, a antiga licença de 120 dias 
era considerado insuficiente pois 
as mães acabam por necessitar 
de maiores adaptações com o seu 
bebê. Nesse entendimento é que 

acho que o benefício de prorroga-
ção foi assertivo.

A Câmara Municipal realiza 
hoje, uma sessão história, pois 
pela primeira vez, desde 1831 está 
concentrado em prédio próprio e 
unificado. Na sexta-feira passada, 
os 23 gabinetes dos vereadores 
passaram a funcionar no prédio 
construído. A pauta da Reunião 
Ordinária do dia 10 de agosto tem 
o Projeto de Lei Complementar n° 
02/2021 (Executivo Municipal: Al-
tera os Artigos 103 e 106, da Lei n° 
3.175, de 23 de Dezembro de 2003 
e Revoga a Lei Complementar n° 
58, de 31 de Março de 2017 e a Lei 
Complementar n° 67, de 21 de De-
zembro de 2018. Depois, tem em 
primeira votação o Projeto de Lei 
54/2021, da vereadora Maria das 
Graças Goncalves Dias, que conce-
de Titulo Declaratório de Utilidade 
Pública à Associação de Moradores 
e Produtores Rurais da Localidade 
de Mandacaru ll/Comunidade de 
Santa Rita.

A 11ª Subsecção da Ordem dos 
Advogados do Brasil de Montes 
Claros comemora amanhã (11), o 
Dia do Advogado, com mais uma 
etapa do projeto “OAB na praça”, 
quando os advogados da cidade 
atenderão a população, de for-
ma gratuita, com consultoria em 
demandas jurídicas. A noite será 

celebrada missa em ação de graças 
na Paróquia de Santa Rita de Cás-
sia. Na sexta-feira ocorreu ainda o 
projeto “OAB na Escola” e ainda 
debates sobre a violência contra 
a mulher, além de uma discussão 
sobre o Direito Sistêmico em Mon-
tes Claros, cujo propósito é levar 
adiante essa ferramenta de con-

ciliação, mais humanizada para a 
classe dos advogados. O evento de 
nomeação da Comissão de Direi-
to Sistêmico aconteceu de forma 
presencial na sede, com número 
restrito em virtude da pandemia 
e será também transmitido simul-
taneamente na plataforma online. 
(GA)A sede da OAB em Montes Claros

A Câmara Municipal vota a ampliação da licença maternidade 
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Comércio registra aumento de 
6% nas vendas no Dia dos Pais

Observatório do Trabalho revela ainda que o 
ritmo de recuperação está abaixo da média

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Montes Claros comemora os re-
sultados alcançados no Dia dos Pais, 
em Montes Claros, pois estima que 
ocorreu um crescimento de 6% em 
relação aos negócios do ano passa-
do. O presidente Ernandes Ferreira 
explica que foi possível mensurar 
essa situação em relação às vendas a 
crediário, que passam pelo Serviço 
de Proteção ao Crédito (SPC). Dois 
fatores contribuíram com essa situa-
ção, segundo ele: o pagamento dos 
servidores estaduais que passou a 
ser realizado no quinto dia útil do 
mês e ainda a imunização acentua-
da de pessoas, permitindo o aten-
dimento presencial no comércio da 
cidade.

O presidente da CDL salienta 
ainda que os setores com maior 
comercialização foram de roupas 
e eletrônicos. Ele lembra que o 
Dia dos Pais tem alcançado bons 
resultados no comércio, depois do 
Natal, Dia das Mães e Namorados 
e tem maior relevância por sinali-
zar como será o segundo semestre 
do ano. A CDL ainda não recebeu 

orientação da Federação Nacional 
do Comercio Lojistas sobre a cam-
panha ‘Semana da Pátria’, que nos 
anos anteriores oferecia descontos 
especiais para os consumidores. 
Caso não seja realizada a campanha 
este ano, o comércio direcionará o 
foco para o Dia das Crianças, que 
é mais segmentado, mas trás bons 
resultados.

A reabertura das atividades co-
merciais e o avanço da vacinação 
em todo o país trouxeram um ce-
nário de aquecimento das vendas 
para o Dia dos Pais. De acordo com 
levantamento realizado pela Con-
federação Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL) e pelo Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC Brasil), 
67% dos consumidores pretendiam 
comprar presente(s) no Dia dos Pais 
este ano. O número representa um 
aumento de nove pontos percentu-
ais em relação a 2020. “Em Montes 
Claros, acreditamos que a intenção 
de compras acompanhará os mes-
mos indicadores da pesquisa nacio-
nal, tendo em vista que as consultas 
nos primeiros dias da semana que 
antecede a data denotam dados si-
milares”, disse Ferreira.

O movimento do mercado de 
trabalho de Montes Claros em ju-
nho deste ano foi similar ao de 
maio, com um saldo positivo de 153 
vagas na relação entre as admissões 
e os desligamentos de trabalhado-
res formais. E no acumulado do 
primeiro semestre de 2021 foram 
criados 1.874 novos postos de tra-
balho, correspondendo a um cres-
cimento de 2,05% em relação ao 
mesmo período de 2020. O quadro 
é apontado pelo boletim divulgado 
ontem pelo Observatório do Traba-
lho do Norte de Minas, da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes). O estudo mensal é 

realizado pelo Grupo de Estudos 
e Pesquisas em Administração (Ge-
pad), vinculado ao Departamento 
de Ciências da Administração.

“Considerando a dinâmica em 
junho, a movimentação foi similar 
ao observado em maio, com certo 
refreamento nas admissões, mas 
também nos desligamentos, ca-
racterizando mais a ocorrência de 
substituições do que propriamente 
a abertura ou fechamento de pos-
tos de trabalho”, afirma o professor 
Roney Versiani Sindeaux, que coor-
dena o estudo, juntamente com o 
professor Rogério Martins Furtado 
de Souza.

“Tal dinâmica tem comporta-
mento semelhante também na 
perspectiva histórica, pois o saldo 
do movimento do mercado de tra-
balho na cidade, no mês em análi-
se, está acima dos saldos apontados 
no período de 2015 a 2020”, pon-
tua Sindeaux. Por outro lado, ele 
salienta que o fato das admissões 
estarem no patamar mais baixo dos 
últimos 11 meses, não deixa de re-
presentar uma preocupação quanto 
ao ritmo de recuperação do merca-
do de trabalho local. Isso porque o 
levantamento aponta também que 
o ritmo de crescimento (2,05%) da 
ocupação formal de empregos na 
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(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo
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As compras pela internet, que 
passaram por um processo de am-
plo crescimento impulsionado pela 
pandemia do novo coronavírus, 
devem ter a preferência dos consu-
midores. “O consumo online, que 
já vinha em um processo de cresci-
mento em todo o mundo, foi ainda 
mais impulsionado pela pandemia 
da Covid-19. Os consumidores, 

cada vez mais, vêm se habituando 
a realizar suas compras pela inter-
net. Os varejistas de Montes Claros 
sabem disso e têm investido em ca-
nais digitais, anúncios e condições 
especiais a fim de serem mais atrati-
vos para os consumidores”, destaca 
o presidente da CDL.

Apesar disso, o brasileiro pare-
ce também estar se sentindo mais 

seguro para voltar às compras pre-
sencialmente. Quase metade dos 
consumidores (47%) afirmou que 
se sentem em segurança para rea-
lizar compras em lojas físicas, um 
aumento de 18 pontos percentuais 
em comparação ao ano passado. “O 
cenário de vacinação em Montes 
Claros tem proporcionado uma sen-
sação de mais segurança para que a 

população realize suas atividades e 
o varejo conta com a data para re-
cuperar as vendas após um ano tão 
difícil para o setor. O Dia dos Pais 
é um termômetro para o início do 
processo de contratação da mão de 
obra temporária pelo comércio no 
segundo semestre e a expectativa é 
realmente de uma retomada econô-
mica”, afirma Ferreira.

cidade em relação ao ano anterior 
é menor do que o observado nos 
cenários nacional (3,26%), estadual 
(3,88%) e regional (3,41%).

“Nesse aspecto, merece desta-
que o crescimento dos demais mu-
nicípios do Norte de Minas, pois, 
ao excluir Montes Claros, a região 
como um todo apresentou cresci-
mento de 4,33%, acima do obtido 
pelo resto do estado. A diferença 
entre o percentual de crescimento 
de Montes Claros e o percentual de 
crescimento das demais cidades do 
Norte de Minas (em conjunto) era 
de 82% em maio e em junho subiu 
para 111%”, relata o coordenador 
do OTNM.

De acordo com a pesquisa da 
Unimontes, em junho de 2021 
foram admitidos 1.417 homens 
(57,2% do total) e 1.059 mulheres 
(42,8%) no mercado formal de 
emprego em Montes Claros. Por 
outro lado, foram desligados 1.294 
homens (55,7% do total) e 1.029 
mulheres (44,3% do total). Quanto 
ao perfil do trabalhador que obte-
ve o melhor resultado no mês na 
relação entre admissões e desliga-
mentos, o grupo em vantagem foi 
constituído por homens na faixa 
etária dos 18 aos 24 anos, com en-
sino médio completo, contratados 
por micro e pequenas empresas 
do comércio, da construção civil e 

dos serviços, com salários na faixa 
entre 1 a 1,5 salário mínimo, prin-
cipalmente.

Entre as mulheres, as caracterís-
ticas das que obtiveram os melho-
res resultados enquadram-se na fai-
xa etária dos 18 aos 24 anos, com 
ensino médio completo ou supe-
rior incompleto, contratadas para 
atuar no comércio com faixa sala-
rial também do 1 a 1,5 salários mí-
nimos. As perdas mais significativas 
aconteceram para os trabalhadores 
acima de 30 anos, com ensino mé-
dio incompleto, que recebiam na 
faixa de 0,5 a 1 salário mínimo. 
No caso dos homens, o setor mais 
afetado foi o agropecuário, nas pe-
quenas e médias empresas, segui-
do pelas médias empresas do setor 
de serviços.

Para as mulheres, observou-se 
saldo negativo nas médias e gran-
des empresas do setor de serviços 
e nas médias empresas do setor 
agropecuário. Merece registro a 
perda de postos de trabalho ocu-
pados por homens com pós-gra-
duação, na faixa etária de 40 a 69 
anos. O boletim do OBTNM diz 
ainda que “analisando a evolução 
ao longo dos últimos nove meses 
dos saldos mensais por categoria, 
observa-se que a preferência de 
contratações permanece sendo por 
trabalhadores na faixa dos 18 aos 

24 anos e que as faixas etárias que 
mais perderam postos de trabalho 
são as que abrigam trabalhadores 
com 50 anos ou mais”.

Quanto à remuneração, revela o 
estudo do OTNM, no mês de junho 
as maiores perdas ocorreram para 
trabalhadores na faixa entre 0,5 a 1 
salário mínimo. Porém, no acumu-
lado dos últimos nove meses ob-
serva-se que as faixas com o maior 
saldo de contratação compreen-
dem trabalhadores com remunera-
ção de 0,5 a 1,5 salário mínimo. Há 
uma contínua perda de postos de 
trabalho nas faixas com maior re-
muneração, principalmente entre 
5,5 e 7 salários mínimos. Quanto 
às empresas, no acumulado dos úl-
timos nove meses, o maior volume 
de saldo positivo ocorre nas micro-
empresas do comércio e dos servi-
ços e as maiores perdas ocorrem 
nas empresas médias. Foi registra-
do significativo aumento de con-
tratações para o setor do comércio, 
tanto para homens quanto para 
mulheres. O setor agropecuário é 
o que apresenta o menor desempe-
nho nas admissões.

“Para o mês de julho, seguindo 
a perspectiva histórica, espera-se 
que haja maior volume no saldo de 
contratações sobre os desligamen-
tos”, conclui o professor Roney Sin-
deaux. (GA)
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POLÍCIA MILITAR

LMG-677 

JANAÚBA

MONTES CLAROS

8 Segurança pública

Idoso morre após bater carro em 
caminhonete na MGC-122 

Após matar homem com golpes 
de faca, idoso é preso, em 
Cabeceira Grande

Homem morre em acidente de moto, em Virgem da Lapa

Idoso é preso após atirar em 
companheira na zona rural de Moc

Casal é preso por tráfico de drogas e 
posse ilegal de arma após perseguição Corpo de Bombeiros 

captura saruê no 
quintal de uma casa

Na tarde dessa segunda-feira 
(9), um idoso, de 70 anos, mor-
reu em um acidente na MGC-
122, zona rural de Janaúba. De 
acordo com o Corpo de Bom-
beiros, testemunhas disseram 
que a vítima seguia de Montes 
Claros a Janaúba, cidade onde 
residia, quando teve um mal 
súbito e perdeu o controle do 
veículo. Ainda segundo os bom-
beiros, o carro invadiu a contra-
mão e bateu de frente com uma 
caminhonete. Quando a guarni-

ção chegou ao local, o homem, 
que estava sozinho no veículo, 
já estava morto.

O sargento do corpo de Bom-
beiros, Wellerson Conceição 
Santos, afirma: “quando a equi-
pe de resgate chegou ao local do 
acidente, ele já estava sem sinais 
vitais. A equipe fez a retirada do 
corpo, que estava preso às ferra-
gens”, afirmou. Na caminhone-
te, havia quatro pessoas, sendo 
três da mesma família. Eles esta-
vam seguindo para Montes Cla-

ros e nenhum sofreu ferimentos 
graves. O condutor do veículo, 
a esposa e a filha foram encami-
nhados ao Hospital Regional de 
Janaúba com lesões no tronco e 
tórax. Já o amigo da família re-
cusou o atendimento médico.

O local foi isolado até a che-
gada da perícia da Polícia Civil 
para apurar as causas do aciden-
te. A Polícia Militar Rodoviária 
também esteve no local, mas a 
pista não precisou ser interdita-
da.

Em Cabeceira Grande, no No-
roeste de Minas, um idoso, de 63 
anos, foi preso suspeito de matar 
um homem, de 48, com golpes de 
faca em um bar. Segundo a Polícia 
Militar, testemunhas contaram que 
o homem estava sentado na mure-

ta do bar quando foi surpreendido 
pelo idoso que o agrediu com duas 
facadas no tórax. Ele foi socorrido e 
morreu após dar entrada no pronto 
atendimento municipal.

O suspeito fugiu de carro e foi 
localizado durante um rastreamen-

to da PM em um posto de combus-
tíveis na estrada que dá acesso ao 
município de Cabeceiras no estado 
de Goiás. Ele estava ingerindo be-
bida alcoólica em uma loja de con-
veniência e não resistiu à prisão. 
Segundo a polícia, o idoso contou 

que o crime foi motivado por conta 
de uma briga que teve com a víti-
ma há quatro meses, quando ele foi 
agredido com um tapa no rosto. A 
faca usada no homicídio não foi en-
contrada e o idoso foi conduzido à 
delegacia de Polícia Civil, em Unaí.

Na noite de domingo (8), um 
jovem de 24 anos morreu em um 
acidente de moto na LMG-677, em 
Virgem da Lapa. Segundo a Polícia 
Militar, ele estava na garupa do 
veículo quando o piloto perdeu 
o controle e tombou na pista. O 
motociclista, de 20 anos, não tinha 
carteira de habilitação e estava com 
sinais de embriaguez.

Bruno Rodrigues Maciel Fer-
nandes chegou a ser socorrido por 
terceiros, mas morreu antes de dar 
entrada no hospital de Virgem da 
Lapa. A PM soube do acidente de-
pois que a vítima chegou ao hos-
pital e fez diligências até localizar 
o piloto da motocicleta na casa da 
namorada.

O jovem estava com escoriações 

e recebeu atendimento médico. De 
acordo com a PM, ele contou que 
estava com o amigo fazendo uso 
de bebida alcoólica em um bar na 
zona rural, e ao retornar, perdeu o 
controle em uma curva porque a 
pista estava molhada.

O motociclista disse ainda que 
após o acidente a vítima foi socor-
rida por uma pessoa que passava 

pelo local e ele se deslocou para 
a casa da namorada pilotando a 
moto. Foi feito o teste do etilôme-
tro que constatou 0,18 miligramas 
de álcool por litro de ar expelido. 
O motociclista foi conduzido à de-
legacia de Polícia Civil de Araçuaí e 
o veículo foi liberado para um fa-
miliar. O corpo da vítima foi levado 
para o IML de Teófilo Otoni.

No último domingo (8), um 
idoso, de 73 anos, foi preso após 
atirar na companheira, de 58 anos, 
na zona rural de Montes Claros. A 
vítima foi baleada na perna e foi so-
corrida por uma equipe do Samu. 
Segundo a Polícia Militar, a mulher 

contou que os dois viviam juntos 
há 27 anos e estavam discutindo 
constantemente porque ela deci-
diu que queria a separação e o ho-
mem não aceitava. Nesse domingo, 
eles se desentenderam novamente 
e o suspeito se armou com uma 

cartucheira calibre 36 e efetuou o 
disparo.

Após o crime, ele se escondeu 
dentro de uma barroca em uma 
área de mata nas proximidades 
da casa, onde foi localizado pelos 
policiais. De acordo com a PM, o 

casal estava com sintomas de em-
briaguez. A arma usada no crime 
foi apreendida e durante buscas 
na casa, os militares encontraram 
mais sete munições. O idoso foi 
conduzido à delegacia de Polícia 
Civil.

No último sábado (7), um casal 
foi preso em Natalândia por tráfico de 
drogas e posse ilegal de arma de fogo. 
Os dois jovens têm 20 e 21 anos. De 
acordo com a Polícia Militar, durante 
patrulhamento por locais comumen-
te conhecidos por comercialização de 
entorpecentes, os militares avistaram 
o casal saindo de uma residência. Ao 
perceber a presença dos policiais, os 
dois fugiriam em uma motocicleta, ini-
ciando uma perseguição.

Ainda segundo a PM, em certo mo-
mento, o piloto perdeu o controle da 

direção da moto e os jovens caíram. 
Assim, ao serem abordados, o rapaz 
tentou reagir, mas foi contido. Com 
ele, estava uma pistola calibre 380 com 
oito munições. Na bolsa da passageira, 
os militares encontraram mais de R$ 1 
mil em dinheiro e celulares. No imó-
vel em que eles estavam, havia cocaína 
em pedra e pó, além de um cigarro de 
maconha, dinheiro e materiais para 
embalar drogas.

De acordo com a polícia, a motoci-
cleta que o casal usava estava com uma 
placa pertencente a outro veículo. Ela 
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CORPO DE BOMBEIROS

foi removida ao pátio. Já os dois jovens 
foram levados ao pronto atendimento 

e, após serem medicados, foram enca-
minhados à Delegacia de Unaí.

Na noite do último sá-
bado (7), um gambá da 
espécie saruê foi captura-
do pelo Corpo de Bombei-
ros, em Montes Claros. De 
acordo com os militares, 
ele estava no quintal de 
uma residência no bairro 
Monte Carmelo.

O animal foi capturado 
com a utilização de equi-
pamentos de proteção 
individual e materiais es-
pecíficos de salvamento. 
Como não apresentava 
ferimentos, ele foi solto 
em seu habitat, longe do 
perímetro urbano.
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Rotary doa equipamentos a 
hospitais de seis municípios 
do Norte de Minas

Governo de Minas distribui mais 
de 1,2 milhão de doses de vacinas 
contra Covid-19

9Saúde

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Como empreender 

de  forma sustentável
A sustentabilidade é um conceito bastante presente no nosso dia a 

dia, cada vez mais as pessoas estão conscientes de que é preciso se atentar 
na manutenção  dos recursos naturais do planeta. 

As empresas, assim como as pessoas, têm se atentado a este assunto 
e mudado sua forma de gestão devido ao aumento contínuo da preo-
cupação com o meio ambiente. Mas quando falamos de empreendedo-
rismo sustentável, nos referimos a mais do que  produzir sem agredir o 
meio ambiente, mas sim de empresas que implementam medidas que 
conciliam a preservação do planeta com avanços tecnológicos e quali-
dade de vida das pessoas, englobando assim fatores sociais e ambientais.

Partindo desse conceito, vamos relacionar algumas ideias de como 
empreender de forma sustentável que são aplicáveis para qualquer tipo 
de negócio.

DESENVOLVER CAPITAL HUMANO

As empresas, que são grandes influenciadoras do comportamento 
das pessoas atualmente, devem incentivar os colaboradores a apresen-
tarem ideias e inovações que reduzam o impacto ambiental gerado pela 
empresas além de melhorar os seus resultados. 

Deve-se promover também mudanças de hábitos em seus colabora-
dores para corroborar com a sustentabilidade da empresa, criando hábi-
tos como usar canecas em vez de copos descartáveis, apenas imprimir o 
que for necessário, desligar o computador ou máquinas antes de sair da 
empresa, reduzir o consumo de ar condicionado e usá-lo corretamente; 
são ações básicas que fazem total diferença.

APLICAÇÃO EM PROCESSOS ECOLOGICAMENTE CORRETOS
•  Fazer parcerias com Cooperativas de Reciclagem
Empreender de forma sustentável implica em buscar soluções para 

o descarte correto de materiais que possam ser reciclados, começando 
pela coleta seletiva.

É fundamental separar os resíduos de acordo com o tipo de material 
(metal, plástico, vidro, papel, etc), para facilitar a identificação de tudo 
que pode ser reaproveitado.

Existem muitas cooperativas que desenvolvem projetos sociais por 
meio da reciclagem, sendo esses apenas alguns exemplos da importância 
de separar e destinar os resíduos em desuso para os pontos de recicla-
gem.

PROVOCAR A CONSCIÊNCIA COLETIVA
•  Promoção de ações socioambientais
Uma solução para empreender de forma sustentável é a promoção 

de ações socioambientais junto à comunidade, ou seja, de projetos que 
incentivam a reflexão sobre a importância do trabalho coletivo para o 
equilíbrio ambiental.

As empresas podem implantar os seguintes projetos socioambientais 
em parceria com as escolas e associações de moradores:

-Plantio de árvores;
-Artesanato com materiais recicláveis (garrafas pet, papelão, madeira, 

etc);
- Captação de água da chuva por meio de sistemas instalados nas cal-

has das residências – atenção para o local de armazenamento, que deve 
ser devidamente protegido para evitar o risco de criadouro do mosquito 
Aedes Aegypt.

- Palestras e exposição de documentários aos colaboradores, para que 
eles estejam sempre engajados com a causa da sustentabilidade.

 Empreender de forma sustentável deixa de ser um grande desafio 
quando temos a percepção de que com atitudes simples e escolhas in-
teligentes, qualquer empresa pode exercer suas atividades, prosperar e 
atingir a aceitação no mercado tendo consciência ecológica e social.

DICAS 
• Saúde: Não esqueça do 

protetor. A luz chamada visí-
vel, proveniente de celulares e 
computadores, faz mal, assim 
como a radiação solar. Por esse 
motivo, mesmo para quem 
está em casa durante a pande-
mia, o protetor não deve ser 
dispensado. A recomendação 
é o uso diário de produtos 
com fator 30 de proteção – 
lembre-se sempre de reaplicar 
o produto.

•Motivacional:”Um 
homem criativo é motivado 
pelo desejo de alcançar, não 
pelo desejo de vencer os out-

Neste mês dos pais quero 
parabenizar a todos os 

papais na pessoa do jovem 
pai Leandro da Inovar. Ele 
que é nosso amigo e cliente 

de nosso empresa, Tribo 
Social. Nesta foto ele posa 
com sua esposa Luciana e 
sua linda filha. Felicidades 

Papais!

Esta colunista com a 
renomada veterinária Dra. 

Cláudia, ela que cuida da 
minha cachorra Thyfanny.

Oncologia da Santa Casa 
realiza café da manhã em 
homenagem aos pais

Na manhã de ontem (9), a 
Santa Casa de Montes Claros 
realizou um momento especial 
para os pacientes em tratamento 
oncológico. Em comemoração ao 
Dia dos Pais, foi feita distribuição 
de chaveiros e lanches - forneci-
dos por voluntários da Institui-
ção.

A médica Juliana Arruda agra-
deceu a presença de todos e 
fez um convite para “agradecer 
a vida dos pais e pedir bênçãos 
de Deus a todos estes, que estão 
em tratamento na Santa Casa ou 
acompanhando algum paciente”, 
relatou. 

Em seguida, o capelão da 
Capela da Santa Casa, padre Il-
domar Pereira, conduziu um mo-

mento de oração abençoada aos 
pais. “Os pais que foram escolhi-
dos por Deus para serem coau-
tores da vida de seus filhos têm 
uma missão nobre, bonita, mas 
também árdua. Por esse motivo, 
hoje pedimos ao nosso Pai, todo 
poderoso, que continue guiando
-os e dando força, coragem, de-
terminação, entusiasmo e muita 
saúde”, celebrou o sacerdote.

Na oportunidade, a médica 
Lucianne Maia, ainda ressaltou 
a importância da data e fez uma 
reflexão sobre a importância da 
mesma. “Neste momento tão es-
pecial, gostaria de cumprimentar 
os pais e reconhecer a impor-
tância dessa missão na vida das 
famílias. O pai é aquele que mos-

tra o caminho do mundo para 
os filhos. Por isso, não poderia 
deixar de refletir sobre como é 
importante a solidariedade e o 
amor. Então, quero agradecer e 
pedir que Deus os abençoe nes-
sa missão tão importante que é 
acompanhar um filho pela jorna-
da da vida. Obrigada pela opor-
tunidade de participar da vida de 
vocês e poder fazer parte dessa 
caminhada”.

Para prestigiar a iniciativa, 
o superintendente do hospital, 
Maurício Sérgio Souza e Silva, 
esteve presente e saudou todos 
os pais. Para ele, “a oncologia 
da Santa Casa de Montes Claros 
está em constante processo de 
evolução. Estamos focando em 

melhorias contínuas ao trazer 
novas tecnologias e novas me-
todologias de tratamento. E isso 
tudo, para oferecer o que há de 
melhor para nossos pacientes - 
seja SUS, convênio ou particular. 
Eu posso garantir para vocês que 
o que pode ser feito e está dis-
ponível nos grandes centros, já 
está disponível aqui no hospital. 
Estamos avançando e nesta data 
especial, quero cumprimentar 
todos os pais, todas as famílias 
e agradecer a Deus pela oportu-
nidade da vida, afinal de contas, 
estamos todos de passagem para 
servir ao próximo como Jesus 
nos ensinou. Então, parabéns e 
muito obrigado a todos”, ressalta 
Silva.

GIRLENO ALENCAR

Os hospitais de Bocaiuva, Bra-
sília de Minas, Janaúba, Montes 
Claros, Pirapora e Porteirinha no 
Norte de Minas receberão dos Ro-
tary Clubs de Minas Gerais (Distri-
to 4760 e do Rotary International) 
equipamentos para intubação de 
pacientes com Covid-19, em en-
tregas que começam essa semana. 

Os equipamentos serão doados 
para 29 Hospitais em 18 cidades 
do Estado, escolhidos de acordo 
com a indicação da Secretaria 
Estadual de Saúde na proporção 
do número de leitos de UTI de 
Covid-19. Serão 5.600 filtros para 
circuitos respiratórios, 4.200 fil-
tros para ventilação mecânica e 
6.300 sistemas fechados de aspi-
ração, totalizando R$ 470.270,00. 

Com o recebimento das duas 
últimas remessas de vacina contra 
a Covid-19, o Governo de Minas 
dará continuidade a maior opera-
ção de vacinação da história. Ao 
todo, serão distribuídas mais de 
1,2 milhões de imunizantes aos 
853 municípios. O Governo de Mi-
nas, por meio da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES), iniciou nesta 
segunda-feira, 9/8, a distribuição 
das 784.130 doses da vacina con-
tra a Covid-19, recebidas na última 

sexta-feira, 6/8.
São 425.650 doses do imuni-

zante AstraZeneca, 349.830 da Pfi-
zer e 8.650 doses da Janssen. A SES
-MG já fez o envio, via transporte 
aéreo, para as Gerências Regionais 
de Saúde (GRS) Ituiutaba, Pirapora 
e Januária. Além dessas, o municí-
pio de Belo Horizonte também já 
fez a retirada das doses destinadas 
à capital.

A logística de entrega para as 
demais Unidades Regionais de 

Saúde (URS) está sendo finalizada.
Com este quantitativo deverão 

ser imunizados os seguintes gru-
pos prioritários: pessoas de 50 a 
54 anos de idade; pessoas de 45 a 
49 anos de idade; trabalhadores da 
indústria, caminhoneiros; pessoas 
com comorbidades e pessoas com 
deficiência permanente.

Nesta segunda-feira, o esta-
do está recebendo o 36º lote de 
imunizantes. São 141.200 doses 
da Coronavac e 296.010 da Pfizer. 

O primeiro desembarque com os 
imunizantes do Butantan aconte-
ceu em Confins, no início da ma-
nhã. O lote com a vacina da Pfizer 
chegou na noite de ontem, tam-
bém no Aeroporto Internacional 
de Belo Horizonte. Em seguida, os 
imunizantes foram transportados 
para a Rede de Frio. A 36ª remes-
sa tem o total de 437.210 doses. 
A distribuição para as URS deverá 
acontecer ao logo desta semana. 
(Agência Minas)
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KAMILA SOARES

ros.” Ayn Rand
. Livro: Atenção Plena: 

Mindfulness de Danny Penman  
e Mark Williams

O evento realizado na manhã de ontem

As cidades do Norte de Minas es-
tão entre as contempladas com a 
doação que fazem parte do Distri-
to 4760 do Rotary International.

Essa ação em Minas Gerais 
faz parte da Campanha Nacional 
#InformaçãoSalvaVidas, organi-
zada por todos os Rotary Clubs 
do Brasil, com o objetivo de re-
forçar o compromisso de uma das 
maiores organizações sem fins lu-
crativos no mundo em combater 
doenças e apoiar a comunidade 
difundindo informações embasa-
das cientificamente sobre a Co-
vid-19. Com o slogan: “Vacinas 
funcionam. O Rotary acredita no 
poder da informação e no com-
bate a doenças”, a campanha foi 
concebida e desenvolvida com 
base em evidências científicas 
chanceladas pela Organização 
Panamericana de Saúde (OPAS), a 
agência da Organização Mundial 
de Saúde para as Américas (www.
paho.org).

A campanha, que conta com 
diversos materiais on e off-line 

de divulgação, como outdoors, 
busdoors, cartazes, spots, ban-
ners, displays para shoppings e 
aeroportos, traz como eixos es-
truturais a informação segura, 
o apoio à imunização e a visibi-
lidade de projetos e ações dos 
Rotary Clubs do Brasil durante a 
pandemia sanitária da Covid-19. 
A pandemia é um problema de 
saúde pública global e o Rotary é 
uma organização de voluntários 
que se preocupa com aqueles que 
necessitam de saúde. O combate 
a doenças há muito tempo é uma 
das áreas de enfoque para proje-
tos do Rotary e os resultados em 
três décadas de trabalhos de imu-
nização por todo o planeta no en-
frentamento da poliomielite são a 
grande prova disso. Os materiais 
de divulgação da Campanha para 
serem replicados nacionalmente 
por meio de parcerias dos Rotary 
Clubs com veículos de comunica-
ção, além de mitos e verdades e 
perguntas frequentes sobre Co-
vid-19.O hospital de Brasília de Minas
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Vivi e Tati tomam café 
da manhã na casa de 
Shirley e contam para 
Cícero que adoraram 
passar o dia lá. Carol 
explica para Junior que 

voltou a trabalhar no orfanato para ficar próxima das 
chiquititas e tomar conta delas. Junior diz ter certeza 
que a ideia de colocá-la como faxineira foi da tia, Car-
men. Janjão, Marian, Tatu e Janu ficam irritados com a 
publicação da matéria. Eduarda acha que Maria Cecí-
lia precisa procurar um médico devido o agravamen-
to de seu TOC. Tamiris (Bruna Thedy) e Tábata (Cris 
Rodrigues) levam a mãe, Gilda (Monique Lafond), até 
o Café Boutique. A mulher conhece os namorados 
da filha, Beto e Francis. Na escola, Mosca exige uma 
nova eleição para um grêmio que não seja corrupto. 
Junior conta para Gabriela que Carmen colocou Carol 
como faxineira do orfanato. Junior diz que acha que 
está perdendo o grande amor de sua vida. Começa a 
votação do novo Grêmio. Andreia vai até o orfanato. 
Gilda tenta falar com Maria Cecília, mas percebe que a 
ex-esposa de Tobias está com comportamento frio. O 
Grêmio da chapa SuperAção, das chiquititas, vence as 
eleições. Carol pede para Andreia, que está na direção 
com Cintia e Carmen, controlar Diego, que está sujan-
do todo o orfanato. Carmen diz que se o garoto sujar, 
ela que limpe tudo novamente. Carol sai da diretoria e 
escuta Carmen e Cintia rindo dela. Bia conta que está 
torcendo para Geraldo adotá-la. Neco visita Lúcia mais 
uma vez e percebe que a menina continua sonolenta 
ao tomar vários remédios. Neco anota o nome dos me-
dicamentos para descobrir para que eles servem.
André vai até o orfanato e diz para Cris que está se sen-
tindo sozinho e perdido, pois seus amigos ( Janjão e 
Janu) não querem mais falar com ele. Os meninos di-
zem que ele é bem-vindo no Raio de Luz. Joana sente 
tontura e desmaia. Maria fica desesperada. Bia vai ao 
zoológico com Geraldo e Leandra. Neco pergunta para 
Fernando sobre os medicamentos. O médico conta que 
são calmantes e que o uso excessivo pode ser perigoso. 
Marian reúne Janu, Janjão e Tatu em sua casa para ar-
marem um plano para prejudicar e expor Bel, André e 
as demais chiquititas. 

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Luísa impede seu jagunço 
de atirar em Pilar e Jorge. 
Tonico encontra Nain e 
o questiona sobre o pa-
radeiro de Jorge. Quinzi-
nho e Clemência salvam 

Leopoldina de Germana. Eugênio alerta Luísa do ataque 
à fazenda de Ambrósio. Eudoro diz a Tonico que Jorge 
está escondido na fazenda de Luísa. Pilar consegue pegar 
a balsa para Salvador. Jorge sonha com Pilar. Luísa recebe 
a carta do imperador. Thereza reclama de seu casamento 
com Celestina. Tonico aparece na fazenda de Luísa. Jorge 
conta o que aconteceu para Condessa, que decide man-
tê-lo em sua casa.

Diante de seu amor não 
correspondido, Maria Pia 
comunica a Eric que não 
irá mais trabalhar com ele. 
Agnaldo apresenta Wan-
derley a Sandra Helena, 

que fica constrangida ao perceber que ele é o rapaz com 
quem se envolveu no Carnaval. Dom conhece Cristóvão. 
Júlio e Antônia têm sua primeira noite juntos. Evandro 
orienta Júlio a se livrar da mala e do dinheiro escondidos 
no porão antes que Antônia descubra. Maria Pia liga para 
Malagueta e avisa que acharam a caminhonete roubada 
de seu pai. Douglas consegue um emprego para Luiza. 

José Alfredo implora para 
Maria Ísis conversar com 
ele em seu apartamento. 
Tuane tenta seduzir Elival-
do. Maria Marta comemo-
ra o término do romance 

de José Alfredo e Maria Ísis. Cora pensa em se vingar de 
Maria Ísis. Danielle pede o divórcio para José Pedro e 
Maria Marta vibra. Josué consola Marisa. Cláudio afirma a 
Beatriz que Enrico sabotou o restaurante de Vicente. Téo 
acredita que ganhará a audiência contra Cláudio.Maria 
Clara tem um mau pressentimento sobre seu pai e comen-
ta com Vicente. Amanda afirma a Maria Marta que dormirá 
com José Pedro. Magnólia e Severo vão ao restaurante de 
Vicente e Maria Ísis pede para ir embora mais cedo. 

Xanddy posa com o filho e 
semelhança impressiona

Filha de Agnaldo Timóteo obtém 
na Justiça direito à herança do 
cantor

Seg a Sáb, às 20h30
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Mulher 
de José

(Gn 46:20)

Complexo
vitamínico 

Táxi, em
inglês

Aflições;
angústias

J. J. (?),
cineasta

norte-ame-
ricano

Alejandro
(?),

cantor
espanhol

Anti-(?),
serviço de
proteção

de e-mails

Filme, em
inglês

Otto Rank, 
psicana-

lista
austríaco

Primeira
letra do
alfabeto

Emílio
Santiago,

cantor

Torna
orgulhoso

Príncipe
das (?) do 
ar: Satanás

(Ef 2:2)

Iris
Murdoch, 
romancista
britânica

(?)-shirt,
tipo de
blusa

unissex

Agnus (?),
oração da

missa
católica

Tosquio
Prenome

de bin
Laden

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Máquina
têxtil
Nave-
gante

"A inconti-
nência, e
o vinho,
e o (?)
tiram o 
entendi-
mento"

(Os 4:11)

Deus do
trovão

Chá, em
inglês

De que
lugar?

(?) Damon,
ator (EUA)

Período
em que a
terra não
podia ser
cultivada,

para
descansar
(Lv 25:11)

Basta!

Mulher
que rouba

Cidade
sede da Li-
ga Árabe
Precede

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

Líder do
Executivo

Foi liberto
de uma

legião de
demônios 
(Mc 5:1-14)

Enviado por Deus
sobre o mar, abalou

o barco em que
Jonas viajava

Endereço
(abrev.)

3/cab — dei — tea. 5/movie. 7/asenate. 9/sambalate.

Internados com Covid, Tarcísio Meira 
e Glória Menezes reagem “muito bem 
ao tratamento”

Cantor, que morreu em abril 
deste ano, aos 84 anos, vítima da 
Covid-19, deixou metade do pa-
trimônio e dos bens para Keyty 
Evelyn, de 14 anos, mas irmãos do 
artista quiseram anular testamento

O processo de adoção que o 
cantor Agnaldo Timóteo - morto 
em abril deste ano, aos 84 anos, 
após complicações da Covid-19 - 

deu entrada ainda em vida para 
legalizar sua relação com a adoles-
cente Keyty Evelyn, de 14 anos, foi 
finalizado. A informação foi con-
firmada a Quem pelo sobrinho e 
assessor do artista, Timotinho Silva 
nesta segunda (9). Segundo ele, 
a Justiça determinou que Keyty é 
sua filha, uma vez que foi Timóteo 
quem criou, educou e cuidou dela 

Ator de 85 anos está intubado 
e a atriz, de 86, tem quadro leve, 
segundo assessoria; ambos estão 
no Hospital Albert Einstein, em 
São Paulo

O ator Tarcísio Meira, de 85 
anos, permanece intubado na UTI 
devido à Covid-19 no Hospital Al-
bert Einstein, em São Paulo. Sua 
mulher, a atriz Glória Menezes, de 
86, também infectada pela doen-
ça, segue em um quarto da mesma 
unidade, evoluindo muito bem. A 
informação foi confirmada a Quem 
pela assessoria do casal nesta se-
gunda-feira (9). “O casal está bem, 
ele continua intubado, mas se re-
cuperando muito bem. Ela está no 
quarto muito bem mesmo. Eles 
estão reagindo muito bem ao trata-
mento, graças a Deus”, disse Tadeu 
Lima.

Mocita Fagundes, nora de Tarcí-
sio Meira e Glória Menezes, publi-
cou um texto no Instagram no fim 
de semana para falar sobre a inter-
nação dos atores. Ela é casada com 
Tarcísio Filho, de 56 anos. “Saiu na 
imprensa que Glória e Tarcisão es-
tão internados com Covid. Infeliz-
mente não é fakenews. É verdade. 

desde que a menina tinha um ano 
e quatro meses de idade e era sua 
única referência paterna.

Timóteo manifestou em seu tes-
tamento o desejo de que metade 
de sua herança, avaliada em aproxi-
madamente de R$ 16 milhões, seja 
destinada à filha. A outra metade, 
então, deveria ser dividida entre 
dois afilhados e dois dos seus seis 
irmãos. Contudo, os irmãos do 
cantor pediram a anulação do tes-
tamento, alegando que ele estaria 
desorientado.

Por causa dos desentendimen-
tos na Justiça, Keyty chegou a ser re-
tirada da casa onde morava com Ti-
móteo. No entanto o inventariante 
do cantor, o advogado Sidnei Lobo 
Pedroso, garantiu o acesso da meni-
na à herança e ela retornou à casa 
em julho. Com a decisão da adoção 
pela juíza Dra. Cristina Ribeiro Leite 
Balbone Costa, não há mais como 
anular o testamento, como foi re-
querido pelos irmãos de Timóteo.

`”Parecidos um pouco”, brinca 
cantor em foto com Victor Alexan-
dre, de 18 anos, seu caçula com 
Carla Perez; casal tem ainda Camilly 
Victoria

Victor Alexandre, o filho caçula 
de Xanddy e Carla Perez, publicou 
uma foto ao lado pai no Instagram e 
deixou os fãs do artista e da família 

impressionados com a semelhança 
entre os dois. “Te amo muito e nessa 
foto até que estamos parecidos um 
pouco”, brincou o cantor.

“Pai, te amo muito e sou grato 
por tudo o que o senhor faz por 
mim e por todos”, disse o rapaz - 
além dele, Xanddy e Carla são pais 
também de Camilly Victoria, de 20 

anos.
Os seguidores de Xanddy não 

pouparam elogios ao rapaz e apon-
taram o quanto ele se parece com o 
pai. “O mesmo sorriso”, disse uma 
internauta. “A mãe fica nove meses 
com o filho no ventre e, quando 
nasce, vem a cara do pai”, brincou 
outra.

Estavam isolados e num descuido 
foram contaminados. Essa doença 
é traiçoeira. Mas estamos muito for-
talecidos, cheios de amor e muita 
esperança em tê-los em casa daqui 
a pouquinho”, afirmou Mocita.

“Por enquanto peço que se 
unam a nós nessa corrente de ora-
ções e energias positivas. Não vou 
ficar me alongando e nem dando 
boletins médicos. Vou ficar quieti-
nha ao lado do Tarcísio Filho que - 

graças a Deus - testou negativo para 
Covid. Carinho e oração sempre 
fazem um bem danado”, disse.

Tarcísio e Glória foram vacina-
dos em fevereiro deste ano, em 
Porto Feliz, interior de São Paulo. 
Os atores são casados desde 1962. 
A novela mais recente de Tarcísio 
foi Orgulho e Paixão, da Globo, 
exibida em 2018. Na época, ele foi 
afastado da trama por conta de uma 
infecção pulmonar.
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Crea-MG reforça iniciativa para trânsito mais seguro

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Pirapora divulga 
decreto de nº 98 reclassificando o 
município para a onda amarela do 
‘Plano Minas Consciente’. Esta se-
gunda fase permite o funcionamen-
to dos serviços não essenciais. Para 
bares, restaurantes, lojas de con-
veniência, entre outros, as regras 
permanecem com a obrigação de 
obedecer às restrições municipais.

Na última semana a vice – pre-
feita e secretária da Família e Políti-
cas Sociais, Anamaria Burle, repre-
sentou o prefeito de Pirapora, Alex 

César na formatura das alunas do 
programa “Somos Parte da Mesma 
Energia”. O programa é uma ini-
ciativa da Atlas Renewable Energy 
para fomentar empregabilidade lo-
cal e o empoderamento feminino, 
através da educação técnica e da 
independência financeira de mu-
lheres, sejam elas cis (pessoas que 
se identificam com o sexo biológi-
co) ou transgênero. A expectativa 
é que, até o início de dezembro 
deste ano, pelo menos 200 mu-
lheres sejam formadas pelo Senai 
para que possam futuramente as-
sumir cargos no setor de energia 

fotovoltaica.
O evento foi promovido pela 

Atlas Renewable Energy em par-
ceria com a Elecnor do Brasil. No 
evento a vice-prefeita Anamaria 
Burle, ressaltou a importância de 
promover a capacitação para mu-
lheres. “O mercado precisa de mão 
de obra qualificada, e ter cursos 
voltado para mulheres é um avan-
ço. Essa iniciativa vai contribuir de 
forma significativa para a vida des-
sas piraporenses, contem com o 
nosso apoio, programas como esse 
devem ser exaltados e valoriza-
dos”, parabenizou a vice-prefeita.

Governo de MG abre contas para 
repasses a municípios e orienta prefeitos

11regiOnal/ cidade

As contas bancárias em nome 
dos 853 municípios mineiros para 
o repasse dos recursos referentes 
ao Termo de Medidas de Reparação 
dos danos provocados pelo rompi-
mento das barragens da Vale S.A. 
em Brumadinho já foram abertas 
pelo Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Gover-
no (Segov) e do Comitê Gestor 
Pró-Brumadinho. O valor total a ser 
repassado, cerca de R$ 1,5 bilhão, 
está previsto na Lei 23.830, de 28 
de julho de 2021, que autoriza a 
utilização de R$ 11,06 bilhões, cor-
respondentes a parte dos recursos 

Para fortalecer seu engaja-
mento na conscientização por 
um trânsito mais seguro, o Con-
selho Regional de Engenharia e 
Agronomia de Minas Gerais (Cre-
a-MG) recebeu o Selo Entidade 
Laço Amarelo e tornou-se par-
ceiro do Observatório Nacional 
de Segurança Viária (ONSV ). A 
entrega foi feita pelo coordena-
dor regional do Observatório em 
Minas Gerais, Maurício Pontello, 
ao presidente do Crea-MG, enge-

nheiro civil Lúcio Fernando Bor-
ges, na sede do Conselho, em 
Belo Horizonte.

Com a parceria, o Crea-MG 
passa a ter acesso a conteúdo 
educativo, estudos e pesquisas 
exclusivos sobre o trânsito. “A 
preocupação e empenho pela 
educação e conscientização para 
o trânsito seguro sempre fez 
parte da vida do Conselho e dos 
profissionais que fazem parte do 
Sistema Confea/Crea e Mútua. 

Muitos deles, com atuação direta 
para minimizar os impactos da 
violência do trânsito na vida dos 
brasileiros”, garantiu Borges.

O fato de o estado de Minas 
Gerais ter um dos menores índi-
ces de municipalização de trân-
sito do Brasil, aproximadamente 
10% numa média baixa nacional 
de 29%, em contraponto a maior 
malha rodoviária do país, foi des-
tacado por Maurício. “A gente 
conta com o Crea-MG, com toda 

a expertise, toda a capacidade 
para fazer esse apoio ao Obser-
vatório e ao movimento Laço 
Amarelo que é uma continuida-
de do Maio Amarelo. Esperamos 
que cada campanha mensal seja 
de fato propagada e cheguem 
nas famílias daqueles que fazem 
parte do Crea e da grande família 
que é o Crea”, afirmou Pontello.

O selo demonstra o compro-
misso da entidade com um trân-
sito seguro, respeitoso, ético e 

cidadão. Por esse motivo, o pre-
sidente do ONSV, José Aurélio 
Ramalho, que participou de for-
ma remota, comemora a partici-
pação do Crea-MG. “São diversas 
entidades como o Crea-MG que 
estão muito interessadas em di-
minuir a perda de vidas que nós 
temos no trânsito. O Conselho, 
tendo pessoas tão competentes, 
pode nos ajudar muito nessa 
questão, pela seriedade que tem, 
vai nos auxiliar na disseminação 

dos estudos e pesquisas como 
o RQP – Brasil – Rodovias que 
Perdoam, proporcionando o co-
nhecimento e o debate de várias 
ações para a melhoria da segu-
rança viária em Minas Gerais”, 
ressaltou Ramalho.

Também participaram da en-
trega o vice-presidente e o dire-
tor de Relações Institucionais do 
Crea-MG, engenheiro mecânico 
Edilio Veloso e engenheiro civil 
Álvaro Goulart, respectivamente.

do acordo judicial firmado pelo Po-
der Público com a Vale, em ações e 
projetos no estado. 

A Secretaria de Estado de Gover-
no e o Banco do Brasil S.A. farão 
uma comunicação formal a cada 
um dos municípios com os dados 
referentes às contas e à continuida-
de do processo para ativação e uso. 
Nesse comunicado, são repassadas 
as orientações básicas que os pre-
feitos precisam seguir. 

Os municípios terão até 90 dias, 
a contar da data de abertura, para 
procurar a respectiva agência de re-
lacionamento do Banco do Brasil, 

que será indicada no comunicado 
formal, para assinar os documentos 
referentes à nova conta. Após este 
prazo, caso o município benefici-
ário não realize os trâmites neces-
sários, as contas serão encerradas 
automaticamente.

A previsão legal é de que os va-
lores referentes a cada município, 
proporcionais à população, sejam 
depositados em três parcelas, sen-
do 40% do valor, até 30 de agosto 
de 2021; 30% do valor, até 31 de 
janeiro de 2022; e 30% restante, 
até 1º de julho de 2022. Confor-
me determinado na Lei, as contas 

bancárias, os objetos da aplicação 
dos recursos e os valores a serem 
alocados em cada objeto deverão 
ser informados pelo município ao 
membro do Ministério Público de 
sua comarca e ao Tribunal de Con-
tas do Estado.

Outras informações podem ser 
obtidas em:

www.mg.gov.br/conteudo/pro
-brumadinho/saiba-como-serao-os
-repasses-aos-853-municipios-de-m-
g-previstos-na-lei-23830.

Programa de Apoio ao Desenvol-
vimento Municipal (Padem)

O repasse de R$ 
1.498.250.000,00 para os 853 
municípios de Minas Gerais, pro-
porcionalmente à população, está 
previsto na Lei 23.830/21 e será uti-
lizado para execução no Programa 
de Apoio ao Desenvolvimento Mu-
nicipal (Padem). 

O recurso é proveniente do Ter-
mo de Medidas de Reparação, assi-
nado pelos compromitentes – Go-
verno do Estado, Ministério Público 
de Minas Gerais, Ministério Público 
Federal e Defensoria Pública de Mi-
nas Gerais – e pela compromissária 
– Vale S.A. – e homologado pelo 

Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
em 4 de fevereiro deste ano.

O valor total para aplicação 
nas medidas de reparação socio-
econômicas e socioambientais é 
de R$ 37,68 bilhões, dos quais R$ 
11,06 bilhões são de investimentos 
a serem realizados pelo Governo 
de Minas. Para recebimento deste 
recurso de R$ 11,06 bilhões, um 
Projeto de Lei foi encaminhado à 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) que foi aprovado 
em 14 de julho e sancionado pelo 
governador Romeu Zema no dia 27. 
(Agência Minas)

Pirapora entra na onda amarela do Minas 
Consciente
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A primeira parcela dos valores provenientes do Termo de Reparação será depositada para 853 
cidades de Minas Gerais até o fim de agosto

Prédio do Demc continua deteriorado e incomoda 
moradores

O Dia do Estudante é comemo-
rado em 11 de agosto e em Montes 
Claros o prédio do Diretório dos Es-
tudantes Secundaristas (DEMC), um 
dos símbolos de resistência dos mo-
vimentos sociais na década de 1960, 
continua abandonado e servindo para 
usuários de drogas e incomodando 
os moradores da rua 31 de março. O 
atual presidente Pablo Alves Costa ex-
plica que a nova direção está tentan-
do parcerias para reforma o prédio e 
por isso, abriu conversações com o 
promotor Paulo César Vicente Lima. 
No ano passado foi iniciada uma ar-
ticulação para o local ser reformado 

e abrigar a Guarda Mirim de Montes 
Claros, mas a iniciativa acabou sendo 
cancelada, por falta de acordo.

O Dia do Estudante celebra um 
direito básico dos cidadãos, e uma 
fase da vida onde nos dedicamos à 
busca do conhecimento, através do 
estudo constante sobre os temas que 
nos rodeiam. A data surgiu em 11 de 
agosto de 1827, quando o Imperador 
D. Pedro I instituiu no Brasil os dois 
primeiros cursos de ensino superior 
do país nas áreas de Ciências Jurídicas 
e Ciências Sociais. Eles tiveram lugar 
nas faculdades de Direito de Olinda, 
em Pernambuco, e na Faculdade de 

Direito do Largo São Francisco, em 
São Paulo. Antes, o acesso aos cursos 
superiores era limitado às famílias 
com posses, que tinham de deixar o 
Brasil para estudar na Europa.

Segundo a história, esses não fo-
ram os primeiros cursos superiores 
do país. Os primeiros datam de 1808, 
embora a criação das universidades 
tenha sido aprovada anos depois. A 
relação do Dia do Estudante com a 
criação dos cursos de Direito é mar-
cada pela importância que as Ciências 
Jurídicas têm na história da educação 
do nosso país. Na comemoração dos 
100 anos do curso de Direito, em 

1927, o advogado Celso Gand Ley, 
um dos participantes da celebração, 
propôs que o dia 11 de agosto ficas-
se registrado como o Dia Nacional 
do Estudante, que também pode ser 
chamado de “Dia do Aluno”. Esta 
data também possui outro significa-
do bastante importante para a classe, 
pois em 11 de agosto de 1937 nascia a 
União Nacional de Estudantes - UNE, 
que protege os direitos e deveres de 
todos os alunos do país. (GA)

Codema de Moc terá que fazer eleição complementar
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O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente de 
Montes Claros (Codema) terá que fazer 

uma eleição suplementar para preen-
chimento de vagas que deixaram de ser 
preenchida. O presidente do Codema, 

Sóter Magno, lembra que a função de-
senvolvida pelos membros do Conselho 
será considerada de relevante interesse 

público e não será remunerada. O pre-
feito Humberto Souto nomeou no sába-
do (7), os novos integrantes do Conse-

lho Municipal de Defesa e Conservação 
do Meio Ambiente de Montes Claros 
- Codema, titulares e suplentes, repre-
sentantes do Poder Público e da Socie-
dade Civil, para o biênio 2021/2023. O 
Codema, órgão colegiado, consultivo, 
deliberativo e normativo, é composto 
por quatorze membros titulares, indica-
dos pelos órgãos e entidades.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável, Sóter Magno, integrará o Codema 
na qualidade de presidente e membro 

nato, a quem competirá pautar e dirigir 
os trabalhos, possuindo apenas o voto 
de qualidade. O secretário municipal de 
Agricultura e Abastecimento, Osmani 
Barbosa Neto, será o primeiro-secretá-
rio, visando assegurar a fluidez e eficiên-
cia dos trabalhos. Na primeira reunião 
ordinária dos novos conselheiros, ha-
verá eleição para a escolha do vice-pre-
sidente e 2º Secretário, por maioria de 
votos dos seus integrantes, para um 
mandato de dois anos, renovável por 
igual período. (GA)
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MARLON E SILVANA SIMÕES AMARAL, sempre em Arraial D’ Ajuda, 
pois sua filha, a médica, Amanda, está trabalhando em um dos hospitais da-
quela região e reside com a filha Sofie e o esposo que também é médico, 
Bruno Rossi,  em Arraial D’ Ajuda, o paraíso dos montes-clarenses, que aliás,  
será movimentado no mês de outubro com dois elegantes casamentos.

GOVERNO ESTUDA dar bônus para consumidor que economizar ener-
gia em meio à crise hídrica. Com risco de apagão, benefício seria concedido 
para residências que pouparem energia nos próximos meses; programa ain-
da está em fase de elaboração, mas pode começar já em setembro.

REVISTA COMEMORATIVA dos 56 anos de jornalismo poderá ser lan-
çada em um número histórico ainda este ano. Aguardem, pois já estamos 
providenciando. Será um documento histórico para guardar.

DUAS PAUTAS que precisam ser retomadas, o fim do foro privilegiado e 
a volta da execução da condenação em segunda instância. Pautas sérias, sem 
diversionismo.

A ESTILISTA, Oneide Torres, devido aos belos netos, está confeccionan-
do também roupas para crianças sob encomenda. É claro, de muito bom 
gosto.

RESPEITO posicionamentos, por isso respeito quem é contrário ao voto 
impresso, mas querer estigmatizar seus defensores não é razoável. Todo sis-
tema tem fragilidades, os defensores do voto impresso só desejam maior 
segurança para a própria Democracia! Agora é virar a página e cuidar do que 
importa pro Brasil que é vacina, emprego e comida!

EMPRESÁRIOS, intelectuais e outros representantes da sociedade civil 
se somaram ao Judiciário em defesa da democracia e das eleições. ‘Vamos 
ficar quietos assistindo a isso?’, questionou Fábio Barbosa, ex-presidente do 
Santander e da Febraban, um dos mais de 6 mil signatários do manifesto.

DEPOIS DE MANTER o plano de demissão voluntária e o de fechamen-
to de agências que deu início à saída de seu antecessor, o atual presidente do 
Banco do Brasil, Fausto Ribeiro, afirmou que a expectativa é de continuida-
de da revisão de sua rede de pontos de atendimento no segundo semestre 
deste ano.

MOVIMENTO

Impressionante o movimento na noite montes-clarense, onde de quinta 
a sábado, não se acha lugares, em restaurantes e principalmente barzinhos, 
todos superlotados com fila de espera. Na sexta-feira, fui conhecer o PATIO 
SÃO BENEDITO e gostei muito das instalações, atendimento, ver muita gen-
te jovem, bonita e fiquei encantado com a ADEGA, sua sala especial onde 
os clientes escolhem seus vinhos e lá estavam firme, Odílio Ribeiro Mendes 
com Thelma, Carlos Muniz com Juliana, Sérgio e Adriana Fróes Amaral, ela 
sempre charmosa e linda, atenciosos e junto com outros amigos maravilho-
sos que considero como meus irmãos do coração, Léo e Maithê Mendes 
Colares. Não experimentei a pizza, mas fiquei sabendo que é a melhor da 
cidade, preferir uns tira-gostos, que por sinal estavam deliciosos...

FUTURO INCERTO 

O planeta tem esquentado mais rápido do que o previsto e sofrerá com 
eventos climáticos extremos mais frequentes, como enchentes e ondas de 
calor. No Brasil também são esperados efeitos negativos na economia, como 
forte queda da produção agrícola. Segundo o novo relatório do Painel In-
tergovernamental sobre o Clima da ONU (IPCC), apresentado na última se-
gunda-feira, essas serão apenas algumas das consequências do aquecimento 
global para as Américas do Sul e Central. Aliás, nunca se viu em agosto fazer 
tanto frio, mas estamos precisando mesmo é de chuva...

CENTRO HISTÓRIO DE MOC

O centro histórico de Moc, principalmente o CORREDOR CULTURAL, 
está precisando ter alguns BUTECOS, GALERIAS DE ARTE, LOJAS DE ARTE-
SANATO, para movimentar mais. Aliás, a parte antiga já tem um restaurante 
que está sendo o point, ou seja, “Dedo de Prosa”, muito bem bolado em 
uma casa e comidas deliciosas. Qualquer dia vou lá experimentar a parme-
giana, que dizem ser uma das melhores. Voltando a falar do CORREDOR 
CULTURAL, ali é um charme e poderia inclusive ter músicas ao vivo e apre-
sentações de grupos de SERESTAS quando acabar a pandemia.

RETOMADA BANCÁRIA 

A temporada de balanços corporativos segue a todo vapor e essa semana 
foi a vez dos bancos serem destaque. Bradesco (BBDC4), Itaú (ITUB4) e San-
tander (SANB11) combinaram para R$ 17 bilhões em lucros, com expansão 
das carteiras de crédito e redução das provisões, conforme o esperado. Um 
ano atrás, os três haviam combinado para R$ 10 bilhões. Hoje, a economia já 
retoma seu caminho de crescimento.

INVESTIMENTOS EM MOC

Como já disse anteriormente, os empresários dos setores de Supermer-
cados e Farmácias estão investindo para valer na periferia da cidade. Inclusi-
ve, estou sabendo que teremos mais de oito supermercados e um gigantesco 
espaço de abastecimento próximo ao Interlagos. Aquela área até o Batalhão 
vem sendo valorizada, cada vez mais pelo setor de empresas. Hoje, Moc, 
possui BAIRROS bem distantes e que estão ganhando toda infraestrutura, 
muitos loteamentos e construções de casas financiadas pela Caixa vem sur-
gindo.

HOMENAGEM NO MERCADO MUNICIPAL - De repente,  sur-
giu no Mercado Municipal um bar e restaurante de comidas 
típicas que se tornou mesmo um espaço da cultura popular e 
seu proprietário teve uma excelente ideia, ou seja, inaugurar ali 
CARICATURAS de personalidades montes-clarenses, inclusive 
já existem lá, Beto Guedes, Sidney Chaves, Darcy Ribeiro, Zé 
Coco do Riachão, entre outros. Seu proprietário, GUILHERME 
JANSEN, super dedicado com sua mãe, Nilsa Jansen de Souza 
criaram pratos típicos e diferenciados e por isso mesmo o CA-
RANCAS já ganhou inúmeros prêmios do concurso, COMIDA 
DE BUTECO. Fiquei muito honrado em ter sido escolhido como 
o primeiro a ter a caricatura colorida naquele espaço que se tor-
nou mesmo Recanto da Cultura Popular. Um belo trabalho feito 
pelo jovem e talentoso artista, Gutemberg, que estava ali sendo 
cumprimentadíssimo. Veja nesta foto, este jornalista emoldu-
rado pela minha querida Samantha Paulino e a grande amiga, 
Silvana Mameluque, como sempre documentando tudo através 
da sua máquina fotográfica.

ESTE JORNALISTA inaugurando a caricatura ao lado do pro-
prietário Guilherme Jansen, sua mãe Nilsa Jansen de Souza e o 
artista plástico, Gutemberg.
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O CARANCAS ficou superlotado dos dois lados e se tornou mesmo o 
point no Mercado Municipal, para bate-papo e degustar as famosas 
comidas típicas.

A IMPRENSA esteve lá me prestigiando como: Solon, Patrícia Silva, 
Jailson, Silvana Mameluque, Júnia Rebello, representando a secreta-
ria Municipal da Cultura e o grande repórter de TV, Rafael Bicalho.

VEJA a galeria, com os grandes nomes e outros serão pintados pelo 
artista Gutemberg, para compor o espaço.

ONEIDE TORRES, Guilherme Jansen, Junia Rebello - que fez um in-
teligente pronunciamento sobre a  sociedade, a cultura popular -, 
Antonio Carlos e Raquel Menezes Furtado.  

OS ANFITRIÕES, Guilherme com sua mãe, Nilsa  Jansen de Souza  e 
o jornalista, Noriel Colén.

GRÃO MOGOL está de luto pois perdeu no último final de semana, 
uma das mulheres mais importantes daquela cidade histórica, ou 
seja, a professora, MARIA BARROS, ainda lúcida nos seus 99 anos de 
idade. Ela foi responsável pela educação, ou melhor, ensinou a ler 
várias gerações e sempre foi uma mulher inteligente, alegre, partici-
pativa e uma grande mãe de família.  Sobrinha da minha avó, Otília, 
Maria Barros, era adorada por dona Dina que esteve presente quan-
do ela festejou seus 80 anos. Sempre alegre, com sua voz suave, de-
dicada e estava sempre pronta a ajudar o próximo. Estou junto com 
seus familiares na dor da sua partida, principalmente seus filhos e 
netos.  MARIA BARROS será sempre lembrada com seu sorriso ma-
ravilhoso como estão vendo nesta foto. Descanse em paz e encontre 
sua prima, Dona Dina, para proteger toda família, com suas orações.

WAGNER GOMES, curtiu o Dia dos Pais em Rotterdam, na Holanda, 
junto com a filha, Aline, que reside naquela cidade e as belas netas, 
Rafa e Marcela.

AS EPRESÁRIAS FASHIONS, Lilita Pereira e sua filha Ana Luiza, 
regressaram de Belo Horizonte trazendo muitas novidades da nova 
coleção Primavera-Verão. 

O PROFESSOR, Eliziário Resende, aí com a esposa, Fátima Turano, 
está aniversariando hoje e estou aqui lhe desejando muita saúde e 
paz. Eliziário é um dos homens mais elegantes e inteligentes que co-
nheço. Felicidades...


